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CPI, Senador Omar Aziz, exortou as vítimas 
do COVID a entrarem na Justiça em busca 
de indenização contra os Laboratórios que 
estimularam o uso da tal Ivermectina, na 
verdade, um vermífugo criado por empre-
sa norteamericana que, inclusive, já em 
abril de 2020, emitira Nota de Aviso aos 
Navegantes: “Ivermectina  não tem qual-
quer eficácia comprovada .contra o COVID 
19”. Tirou o seu da reta. Mas aqui, os la-
boratórios que produzem o medicamento 
viram na pandemia, uma oportunidade 
inusitada de lucros, até porque estimula-
da pelo discurso Presidencial anti-vacina. 
E ainda frisou o dito Executivo na CPI, on-
tem: “ Este é um medicamento popular e 
tínhamos que colocá-lo à disposição dos 
mais pobres”. Que loucura! Soou como 
confissão de culpa, sustentando a política 
da empresa de estímulo ao uso indiscrimi-
nado do produto, inclusive com anúncio 
nos principais jornais do país, sobre sua 
conveniência, sem qualquer Pesquisa que 
a sustentasse. Disse o Senador Aziz, diante 
desta dicção, que iria se comunicar com 
a Justiça em seu Estado, Amazonas, para 
que se criasse grupo para a defesa dos mi-
lhares de vítimas do COVID, com vistas a 
processos de Indenização por danos cau-
sados pela Ivermectina- e outros medica-
mentos alardeados - como solução para a 
pandemia. Nem precisou oficiar, a respos-
ta da Defensoria Pública do Amazonas veio 
imediatamente e lida pelo  Presidente Aziz 
no Plenário. Agora, é aguardar a avalanche 
de ações que não se restringirão ao setor 
privado, mas também sobre a  União, que 
deveria, em tempo, ter providenciado as 

vacinas e não o fez.

O assunto não é propriamente novo, 
mas, ao vivo e em cores por todas as ca-
deias de rádio e tv do país, vai pegar. Há 
tempos venho advertindo em artigos, 
posts nas redes e em meus programas de 
rádio que toda e qualquer vítima, ou fami-
liares, inclusive  cerca de 100 mil órfãos do 
COVID, podem e devem procurar um ad-
vogado em busca de indenização. Outras 
ações repercutem no país inteiro e isso 
estimulou a criação de várias associações 
que orientam os que procuram orienta-
ção jurídica, dentre elas a Associação das 
Vítimas do Covid.  Outras se anunciam. E 
vão proliferar. Azar das empresas produto-
ras dos milagrosos elixires anti-COVID e...
last but not least, do Governo. Oxalá não 
paguem em Precatórios (estão na mira do 
Paulo Guedes para financiar a Campanha 
Bolsonaro 22 através do BOLSA BRASIL). 
A ordem natural, enfim,  não contempla 
a vingança, mas a social, que a sublimou 
pelo Direito, cobra caro quando a ganân-
cia dos poderosos cresce demais e acaba 
engolfando-os nas teias que eles próprios 
teceram.

Agosto, tenho dito, é o mais cruel dos 
meses aqui para nós. Dói tudo...O grande 
poeta T.S.Elliot, num poemas mais laurea-
dos do século XX, “Terra Devastada”, indi-
cava como tal, no hemisfério norte, o mês 
de abril. Vá saber! Pobre Cesar Augusto, 
em cuja homenagem devemos a deno-
minação  “agosto” Poucos sabem disso, 
como não devem saber porquê este mês 
tem 31 dias, o mesmo número que o mês 
de julho, cujo denominação homenagea-
va Júlio Cesar, o grande general romano 
conquistador da Gália no século I A.C.: O 
igual e superior número de dias nos dois 
meses  igualava em importância os home-
nageados. Ó tempos! Vaidades, só vaida-
des sob o sol, mesmo depois de mortos. 
Cada dia de agosto, por aqui,  uma ago-
nia. Um dia cai neve e geada, outro um 
acontecimento trágico, outro mais, um 
acontecimento político. Neste último dia 
11, não faltaram tensões sob o rugir dos 
anacrônicos  blindados convocados pelo 
Presidente Bolsonaro na tentativa de in-
timidar a Câmara dos Deputados, no dia 
em que  esta votaria o Projeto de Emen-
da Constitucional do dito Voto Impresso, 
uma cisma do Presidente. Olha o golpe!!! 

No final, nada demais aconteceu. Ainda 
bem.  Os blindados passaram e se foram, 
a Câmara rejeitou a dita Emenda e a vida 
continua, mas ainda persiste no ar um cli-
ma golpista, para muitos, do próprio Bol-
sonaro, na tentativa de se eternizar – e à 
sua dileta família – no vértice de um Po-
der sem peias republicanas. – Eu mando 
e fim. Acabo pô!

Dia 11, foi outro dia. A agonia, porém, 
recaiu sobre os fabricantes de IVERMEC-
TINA, um produto alardeado como alter-
nativa preventiva do COVID. O Diretor de 
uma das grandes fabricantes do produto 
compareceu à CPI do COVID e foi bom-
bardeado por vários Senadores do G7, 
grupo desta Comissão de Inquérito, fran-
camente contrário à Política de Saúde no 
Governo atual. Uma Senadora, chegou a 
relatar o caso pessoal, que quase à leva 
ao túmulo, depois de ser medicada com a 
tal IVERMECTINA e ter piorado à gravida-
de. Não entremos na controvérsia sobre o 
tal Kit Covid preventivo, que se constituiu 
na grande prioridade da gestão do Gene-
ral “Um manda outro obedece”. O que 
importa destacar é que o Presidente da 

OPINIÃO 

Vítimas: Depois do COVID, às Indenizações!

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Em primeiro lugar
a sua confiança

Av. Barão do Rio Branco, 617 | 51. 3664.1001

O Posto mais 
querido de Torres

MUITO OBRIGADO A TODOS QUE ESCOLHERAM 

 O PIT STOP MAIS UMA VEZ COMO: 

Pesquisa Rádio Maristela / ACISATT / CDL / Sindilojas
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Entrará nos trâmites da Câmara 
de Vereadores de Torres na próxi-
ma sessão, que será realizada na 
segunda-feira (dia 16 de agosto), 
um Requerimento de autoria do 
vereador Rafael Silveira (PSDB – 
mesmo partido do governador 
Eduardo Leite), mas assinado por 
todos os outros doze vereadores 
torrenses. O requerimento é para 
um encaminhamento formal de 
Moção de Apoio ao governo Es-
tadual, para que haja o aumento 
do número de vagas para o Curso 
Técnico e Segurança Pública (CTSP 
2021), dos policiais militares do Es-

tado do Rio Grande do Sul - curso 
esse que trata de seleção interna 
para promover o Soldado em Sar-
gento na Brigada Militar do RS.

Conforme especifica o docu-
mento que tramita na Câmara tor-
rense, serão disponibilizadas 2.100 
vagas para o Curso Técnico de Se-
gurança pública /Curso Superior de 
Tecnologia em Gerenciamento Au-
xiliar da Polícia Militar, conforme 
Edital n°019/DE-Det/2021, a serem 
preenchidas de duas maneiras:

A) 50% das vagas por antiguida-
des;

B) 50% por processo seletivo 

intelectual, ou seja, as vagas estão 
distribuídas da seguinte forma;

1- Convocação por antiguidade 
(1.050 vagas) e 

2- Convocação por processo se-
letivo (1.050 vagas).

O mesmo texto lembra que o 
CTSP - 2021 está inserido no Plano 
de Modernização da Carreira dos 
Militares (hoje de nível médio) e 
garantirá "a valorização e o reco-
nhecimento da categoria, favo-
recendo a melhoria da prestação 
do serviço à população gaúcha e a 
economia aos cofres públicos esta-
duais".

 Vereadores de Torres apoiam unanimemente moção de apoio 
a aumento de vagas em concurso da PM no  RS

Rafael Silveira, idealizador no Requerimento, também é do mesmo PSDB do governador Eduardo Leite

Falta de perspectivas de carreira
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EDITAL DE RETIFICAÇÃO E CONVOCAÇÃO  
ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA DE ELEIÇÃO GERAL 

 
Por orientação do Ministério Público Estadual, através de Ação Civil Pública nº 072/1.18.0003109-8, 

pela presente retifica-se o edital anteriormente publicado e ficam convocados os sócios da Associação Lar dos 
Velhinhos de Torres – ASLAVE, para assembleia extraordinária que realizar-se no dia 30 de Agosto de 2021, 
SEGUNDA-FEIRA, no endereço de sua sede, cito a Rua da Slave, nº 97 – Engenho Velho, neste município de 
Torres/RS, às 19:00 (dezenove horas) em primeira chamada e 19:30 (dezenove horas e trinta minutos) em 
segunda chamada, com qualquer número de presentes, para apreciação e deliberação da seguinte ordem do dia: 

1)     Eleição dos membros dos conselhos de administração, fiscal e deliberativo Gestão 2021/2023; 

Poderão votar e ser votado todos os sócios devidamente inscritos e portadores de recibos de doação à 
ASLAVE (somente serão admitidos recibos com valores superiores a 3% do salário mínimo nacional e caso 
bancários apenas os depósitos identificados de mesmo valor, ao menos) no período correspondente ao último 
ano, de 15 de Julho de 2020 à 15 de Julho de 2021. 

Para o pleito serão admitidos chapas contendo 38 membros, compondo o Conselho de Administração, 5 
(cinco) membros: Presidente, 1º e 2º Tesoureiros e 1º e 2º Secretários; para o Conselho Fiscal 5 (cinco) 
membros, sendo 3 (três) titulares e 2 (dois) suplentes; para o Conselho Deliberativo 21 (vinte e um) membros e 7 
(sete) suplentes. 

As inscrições das chapas deverão ocorrer na secretaria da ASLAVE, até o dia 16 de Agosto de 
2019 (segunda-feira), através de requerimento para a atual presidência; 

O pleito eleitoral será conduzido por uma pessoa indicada pelo atual presidente entre os sócios e serão 
colhidos os votos de forma secreta em cédula e depositados em urna. A apuração será feita após o encerramento 
da votação. 

Todos os sócios aptos a votar constarão em uma listagem que deverá ser devidamente assinada no 
momento do voto. O sócio votante deverá apresentar seu documento oficial de identificação, bem como o recibo 
de doação nominal (recibos de doações são pessoais e intransferíveis) no momento do pleito. Cada sócio tem 
direito a apenas um voto. 

Conforme previsão estatutária, não serão admitidas representações. 

Torres/RS 11 de agosto de 2021 
 

Juares dos Santos Martins 
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Na justificativa do requerimento, o 
autor afirma que a atual falta de pers-
pectiva de carreira e os constantes 
ataques aos direitos dos militares es-

taduais estariam impactando na saúde 
emocional dos policiais, além de aba-
lar a estrutura familiar dos mesmos.

Rafael afirmou que os policiais mi-

litares estaduais, hoje de nível médio, 
não contam com o ingresso por nível 
superior - o que vai de encontro à 
valorização da carreira dos policiais e 

bombeiros militares e à isonomia com 
outras instituições da segurança públi-
ca. E por isso que estaria se fazendo 
necessária a retificação do referido 

edital, pois este aumentaria o número 
de vagas à convocação por processo 
seletivo intelectual - conforme desta-
cou o vereador.

O prefeito de Torres, Carlos Sou-
za, recebeu na tarde dessa última 
sexta-feira (06 de agosto), a visi-
ta do deputado federal Maurício 
Dziedricki. Além do prefeito muni-
cipal o secretário de de Assistência 
Social e Direitos Humanos Fábio 
da Rosa, recepcionaram o depu-
tado federal na sede da secretaria.

Uma emenda parlamentar que 
já foi recebida no dia 14 de maio, 
no valor de R$225.000,00 de au-
toria do deputado federal Maurí-
cio Dziedricki, destinou naquela 

oportunidade um ônibus Marco-
lo/Volare com 29 lugares para a 
Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos, destinado a 
atender o público assistido pela 
Assistência Social. O veículo foi 
entregue em 14 de maio na sede 
da Prefeitura, sendo recebido pelo 
prefeito Carlos Souza e o secretá-
rio Fábio da Rosa.

Este ônibus está sendo utilizado 
pra atender as famílias acompa-
nhadas pela Proteção Social Bási-
ca do município através do CRAS 

e SCFV, principalmente realizando 
o transporte de crianças e idosos 
durante as oficinas que a assistên-
cia proporciona a estes usuários. 
"O ônibus proporciona uma qua-
lificação nos serviços ofertados 
pela política de assistência social 
no município. Também é utiliza-
do para realizar passeios planeja-
dos junto com a equipe técnica, 
possibilitando o desenvolvimen-
to social participativo", ressalta 
a comunicação da Prefeitura de 
Torres.

Prefeito de Torres e Assistência Social recebem deputado federal

Na manhã desta quarta-
-feira (11 de agosto), o Se-
cretário de Planejamento e 
Participação Cidadã de Tor-
res, Matheus Junges, en-
tregou ao Chefe da Asses-
soria Especial de Relações 
Institucionais do Ministério 
do Desenvolvimento Re-

gional, Alessandry Medei-
ros, o pedido de recursos 
para conclusão da segunda 
etapa da pavimentação da 
Avenida Flores da Cunha, 
no Bairro Itapeva - bem 
como a entrega de novos 
projetos de pavimentação 
em Torres.

A reunião foi acompa-
nhados pelo assessor do 
deputado Lucas Redecker, 
Nikson Rocha, e teve a 
presença dos representan-
tes do legislativo torrense, 
vereadores Dilson Mauro 
Jardim Boaventura e Carlos 
Alberto da Silva Jacques.

Comitiva torrense intensifica pedido para 
liberação de recursos ao município
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 Na sessão da Câmara dos Verea-
dores de Torres realizada na segun-
da-feira (dia 9 de agosto), em seu 
espaço de tribuna o vereador Gi-
braltar Pedro Cipriano Vidal, o Gimi, 
manteve sua atitude de questionar a 
falta de exatidão e transparência do 
Hospital Nossa Senhora dos Nave-
gantes (HNSN) -  em relação a obriga-
tória prestação de contas de valores 
recebidos pela instituição de saúde 

(oriundos de emendas parlamenta-
res e outros recursos extraordinários 
do sistema orçamentário nacional).   

Conforme explicou Gimi - que 
também é presidente da Câmara dos 
Vereadores - houve a contratação 
(pela Câmara) de um Auditor Fiscal 
Independente, que fez analise da 
prestação de contas do HNSN, a qual 
foi entregue para o legislativo torren-
se. É que a documentação impressa 

onde existia a prestação de contas 
continha mais de 600 páginas (pala-
vras do presidente da Câmara), com 
documentos vários referentes a bu-
rocracia estatal - exigida no processo 
de relação entre entidades cadastra-
das no SUS e a Sociedade através da 
prestação de conta -, justificativa do 
presidente da Câmara para a contra-
tação de técnicos experientes nestes 
documentos. 

Vereador de Torres continua questionando transparência 
do Hospital Navegantes

Presidência da Câmara torrense contratou auditor fiscal independente para averiguar prestação de contas do Hospital sediado em Torres - 
e chegou a diferenças que chegariam a R$ 8 milhões. Representantes do HNSN emitiram nota de esclarecimento

De acordo com o mesmo pronun-
ciamento do presidente da Câmara na 
sessão, houve faltas e omissões dos trâ-
mites apontados por relatório da con-
sultoria contratada que foram avaliados, 
por baixo, em mais de R$8 milhões de 
reais não registrados. “São valores que 
entraram na conta corrente da institui-

ção, oriundos de impostos cobrados do 
povo (como todo o recurso público) que 
não foram registrados ou que não hou-
ve (adequada) prestação das contas”, 
relatou o Gimi.  O vereador também dis-
se haver casos de valores que não pas-
saram pela prestação de contas e que 
“vencem” em dezembro de 2021, ou 

seja: recursos que já estão depositados 
na conta do hospital e que poderiam 
ter de ser devolvidos ao erário público 
por conta da não aplicação da entidade 
HNSN à tempo. “Será que vamos devol-
ver o dinheiro que já está na conta do 
HNSN porque o mesmo não utilizou os 
recursos?”, Indagou Gimi. 

 R$ 8 milhões de diferenças auditadas

Print de parte do relatório da auditoria fornecido pelo vereador 
Gimi como argumentação de sua demanda

Gimi também confirmou, em seu 
pronunciamento na câmara torrense, 
o que havia denunciado na semana an-
terior -  quando, em Brasília (onde es-

teve na semana passada), questionou 
uma afirmação do diretor do HNSN 
(matéria veiculada n’A FOLHA). O vere-
ador disse que constatou oficialmente 

que ninguém no ministério da Saúde 
havia recebido sequer consulta sobre 
o credenciamento da especialidade 
Oncologia pelo SUS do Hospital Nossa 

Senhora dos Navegantes - diferente do 
que, segundo Gimi,  já havia sido an-
teriormente noticiado pela gestão do 
Hospital (que o convenio idealizado à 

época não havia sido firmado porque 
o mesmo Ministério da Saúde teria ne-
gado a implementação desta atividade 
em Torres).

Informação imprecisa sobre Oncologia no Hospital de Torres

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 06/2021 PARA 
REGISTRO DE PREÇOS 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 06/2021 para Registro de Preços. 
Objeto: Aquisição de fraldas descartáveis geriátricas. Abertura das propostas: às 
09h do dia 30 de agosto de 2021. Horário da disputa de lances: às 10h do dia 30 de 
agosto de 2021. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo 
aleatório (randômico), determinado pelo sistema. 
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site 
https://pregaobanrisul.com.br/. Os interessados deverão cadastrar senhas de acesso 
em qualquer agência do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 11/2021 
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na 
modalidade Pregão Presencial para Registro de Preços nº 11/2021, tendo como critério de 
julgamento o menor preço por item. Objeto: Contratação de Serviços de Lavagem de Veículos 
para atender as necessidades da frota municipal. Data da abertura: 31/08/2021. Horário e local: 
às 10h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações 
poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 8h às 11h 
30min e 13h30min às 17h, pelo telefone (51) 3667 1155 e no site www.trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

Na manhã desta quarta-feira 
(11 de agosto) o Secretário da 
Saúde de Torres, Claudio Pa-
ranhos, esteve reunido com a 
Secretária Estadual de Saúde, 
Arita Bergmann. "Entre diver-
sos assuntos pautados, foi feita 
a solicitação para que o Estado 

agilize as cirurgias eletivas, já 
que em decorrência da pande-
mia de Coronavírus as cirurgias 
de todos os tipos ficaram com 
uma enorme demanda repri-
mida", destacou a comunica-
ção da Prefeitura de Torres.

Ainda na oportunidade, o 

representante de Torres soli-
citou maior agilidade nos exa-
mes de alto custo e consulta 
com médicos especialistas 
(que são custeadas pelo Esta-
do), para que possamos dimi-
nuir as enormes filas para tal 
demanda.

Pasta da Saúde se reúne com a Secretaria 
da Saúde do RS, Arita Bergmann

O jornal A FOLHA contatou re-
presentante do Hospital Nossa Se-
nhora dos Navegantes (HNSN) para 
obter um contraponto as denúncias 
apresentadas pela Câmara torrense 
- e nesta quinta-feira (12) foi emitida 
uma nota de esclarecimento da insti-
tuição - emitida pel Gerente Execu-
tivo do HNSN, Samuel Meoti, e pelo 
Diretor Executivo de Saúde Comple-
mentar Associação Educadora São 
Carlos, Maximiliano das Chagas Mar-
ques. Em resposta ao pedido de infor-
mações sobre a prestação de contas 
do Hospital sediado em Torres, a nota 

dos gestores do HNSN apontam que 
todas informações são apresentadas 
ao Poder Público, já submetidos à 
auditagem do Ministério da Saúde e 
de órgãos de controle para sua apro-
vação. 

"No dia 18 de junho de 2021, a 
Direção do Hospital e da Associação 
Educadora São Carlos (AESC), matriz 
da instituição, participou de audiên-
cia pública na Câmara de Vereadores 
de Torres, prestando esclarecimentos 
e se disponibilizando a compartilhar 
documentos, que rotineiramente 
são apresentados a órgãos de con-

trole, como o Ministério da Saúde, 
por meio do Sistema de Gestão de 
Convênios (SICONV), no qual consta 
a prestação de contas para todos os 
recursos públicos destinados por con-
vênios. Reforçamos que o trabalho é 
pautado pela transparência e pelo 
diálogo com a sociedade, e nos co-
locamos à disposição para qualquer 
esclarecimento, embora não se tenha 
acesso a qualquer relatório de auto-
ria independente, o que impossibilita 
manifestação em relação a esses da-
dos", concluí, em nota de esclareci-
mento, a gestão do HNSN.

Nota de esclarecimento do HNSN
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Na manhã desta segunda-fei-
ra, 09 de agosto, a Secretaria de 
Educação promoveu o lança-
mento do programa 'Lei Maria 
da Penha vai à Escola'. A ação - 
orientada pela pasta da Educa-
ção - foi desenvolvida junto ao 
'Projeto Primeiros Socorros na 
Escola: Salvando Vidas e Resga-
tando Almas (PPSE: SVRA), sob 
coordenação da Professora An-
dréa de Mello do Nascimento.

A secretária da Pasta, Silvia 
Teixeira recepcionou alunos e 
convidados que participaram 
do lançamento do programa. 
Estiveram presentes represen-
tando a Comissão de Educação 
da Câmara de Vereadores o ve-
reador Igor Beretta, Centro de 
Referência da Mulher Pricila 
Selau – CRM e diretores e co-
ordenadores da Pasta da Edu-
cação.

O programa 'Lei Maria da Pe-
nha vai à Escola' tem como ob-
jetivo divulgar e promover a Lei 
Maria da Penha entre os profis-
sionais da educação, de forma 
a alcançar crianças e adoles-
centes em ambiente escolar. A 
sede da escola EMF Zona Sul 
foi o palco para o lançamento 
do programa, que contou com 
palestras e apresentação feitas 
pelos alunos.

Realizado lançamento do Programa “Lei Maria da 
Penha vai à Escola" em Torres

TORRES - Na tarde desta ter-
ça-feira, 10 de agosto, o Centro 

de Referência da Mulher – CRM 
através da diretora Zete Silvei-

ra, as técnicas do serviço social, 
Vera Regina de Souza, Jorgina 
Cardoso Ribeiro e a psicóloga Vâ-
nia Gisleine Schmitz, receberam 
na sede do CRM a diretoria do 
Conselho Municipal da Mulher – 
COMDIM, a Presidente Joelci de 
Souza Alianiello, a vice-presiden-
te Melissa Fraga e a secretária 
Daniela Amorim.

Entre diversos assuntos que 
foram tratadas as ações de pro-
jetos pertinentes as mulheres 
em situação de violência, a im-
portância do empoderamento 
feminino e a inclusão social.

O Centro de Referência da Mu-
lher Pricila Selau CRM é regional, 
atendendo os seguintes municí-
pios: Arroio do Sal, Dom Pedro de 
Alcântara, Três Cachoeiras, Três 
Forquilhas, Morrinhos do Sul, 
Mampituba e Torres. A articula-
ção dos serviços envolvidos na 
rede são: Judiciário; Promotoria 
Pública; Polícia Civil; Brigada Mi-
litar; Defensoria Pública; Presídio 
Feminino; COMDIM; Conselho 
Tutelar; CRAS; CREAS; Secretaria 
da Educação; Hospital; Atenção 
Básica; Pronto Atendimento; SAE 
(Serviço de Atendimento Espe-

cializado); Ambulatório de Saúde 
Mental; CAPS; ULBRA (Psicologia 
– Direito).

Violência doméstica é crime. 
Denuncie! Procure o CRM, de 
segunda a sexta das 8h às 11h30 
e das 13h às 17h30, na Av. do 
Riacho, nº 850, Igra Sul. Telefo-
ne: (51) 3626-9150 ramal 274. 
Atendendo mulheres de Torres, 
Arroio do Sal, Dom Pedro de Al-
cântara, Mampituba, Morrinhos 
do Sul, Três Cachoeiras e Três 
Forquilhas.

FONTE - Prefeitura de Torres

CRM Pricila Selau recebe representantes do Conselho 
Municipal da Mulher
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Por Fausto Júnior
______________

Na Sessão Ordinária da Câma-
ra Municipal de Torres, realizada 
na segunda-feira, dia 9 de agos-
to, o principal (e quase único) 
assunto de tribuna nos pronun-
ciamentos dos vereadores foi 
referente à questão da necessi-

dade - quase certa para o hori-
zonte dos empreendedores que 
atuam nos quiosques à beira mar 
(faixa de areia) de Torres -   de se 
participar de um novo certame 
licitatório para concorrer (e ten-
tar manter) os espaços de quios-
ques junto a orla. Como a licita-
ção projetada é para dar espaço 
para qualquer cidadão concorrer 

aos cerca de 50 espaços locais, o 
que está sendo debatido é o di-
reito legal ou moral da continui-
dade dos atuais concessionários 
- todos eles correndo o risco de 
não poderem mais operar seus 
negócios nos espaços públicos 
da faixa de areia (caso não ven-
çam na licitação a disputa dos 
seus espaços com concorrentes). 

Vereadores de Torres querem ajudar quiosqueiros 
(embora a decisão esteja difícil para todos)

Vereador pede realização de Audiência Pública sobre agosto Lilás em Torres

 Foi aprovado por una-
nimidade na Câmara o RE-
QUERIMENTO, de autoria do 
vereador Moisés Trisch (PT), 
onde ele solicita que a Câma-
ra realize uma Audiência Pú-
blica para discussão do tema 
“Agosto Lilás". O vereador na 
formalização sugere até a data 
e horário: dia 30/08/2021, às 

13H30, no plenário da Casa 
Legislativa.

Na sessão da Câmara, rea-
lizada na segunda-feira, dia 9 
de agosto, o mesmo vereador 
Moisés Trisch utilizou seu es-
paço de partido para fazer pu-
blicamente este apelo. Para ele 
a cidade de Torres não deveria 
deixar passar em Branco a pas-

sagem do “Agosto Lilás”, muito 
ufanado em muitos lugares do 
Brasil e já comemorado com 
mais veemência em Torres, 
Agosto Lilás que levanta por 
campanhas diversas a neces-
sidade de a Sociedade se ater 
contra as questões da violência 
Doméstica, executada princi-
palmente contra a Mulher. 

Moisés disse no discurso 
que para ele, os valores gas-
tos anualmente para políticas 
públicas de apoio as medidas 
contra a violência doméstica 
caiu bruscamente comparados 
entre o período dos governos 
do PT e o período do governo 
atual. Também listou e estam-
pou alguns números da violên-

cia que estariam, ao contrário, 
aumentando aceleradamente 
no Brasil, inclusive em Torres. 

A justificativa do vereador 
também lembrou que uma 
emenda de um deputado do 
PT já estaria disponível para 
que a prefeitura faça melho-
rias no aparelhamento da De-
legacia da mulher.

Moisés Trisch (PT) reclama que verbas utilizadas para as promoções da causa social diminuíram depois do governo do PT no Brasil 

Quiosqueiros prejudicados por conta da Covid-19

Participações na tribuna da Câmara foram focadas no assunto. Uma reunião com o MP está marcada para que os 
três poderes estejam envolvidos na decisão final

O vereador Cláudio Freitas 
(PSB) em seu espaço lamentou 
que o poder público de Torres 
estivesse utilizando uma lei para 
fazer nova licitação nos quiosques 
de praia, justamente em um perí-

odo que a categoria (assim como 
outros setores da sociedade) está 
passando por dificuldades por 
conta da pandemia da Covid-19. 
Ele sugere que haja uma prorroga-
ção do Edital atual para que, pelo 

menos, os concessionários este-
jam mais preparadas e com saúde 
financeira para participar de uma 
modificação em outro momento. 

 O vereador Dilson Boaventura 
(MDB) compartilhou seu pensa-

mento - de que jamais alguém vai 
ser contra a causa dos quiosquei-
ros. Sugeriu que nestes momen-
tos, os três poderes (Executivo, 
Legislativo e Judiciário) deveriam 
agir juntos: com responsabilidade. 

Sugere, então, uma agenda com o 
Ministério Público, onde estejam 
no debate alternativas para que 
a categoria não seja prejudicada. 
Para Dilson, “é valida a reinvindi-
cação dos quiosqueiros”. 

Reunião com o MP agendada pelo presidente da Câmara
Já o presidente da Câmara Gi-

braltar Vidal, o Gimi (PP) leu o 
ofício emitido pela Câmara e as-
sinado por ele, onde manda ao 
Ministério Público um convite, 
para que haja uma reunião com 
a presença da prefeitura e dos 
representantes dos quiosques, to-
dos juntos. 

 O vereador Igor Beretta (MDB) 
disse que “a luta dos quiosqueiros 
é ter o direito a trabalhar”.  E lem-
brou que está junto nesta deman-

da desde o início, quando já havia 
sugerido uma reunião com o MP 
para buscar caminhos que sejam 
da legalidade.  

A seguir, o vereador Carlos Ja-
cques (PP) disse achar que todos 
querem a mesma coisa. E que se o 
processo for feito através da união 
dos envolvidos os resultados se-
rão mais positivos. Mas Jacques 
salientou que a prefeitura quer re-
solver o problema sem desrespei-
tar a lei - e aproveitou para sugerir 

aos quiosqueiros que continuem 
utilizando a Câmara para se infor-
mar sobre as questões relevantes 
do ambiente coletivo da cidade 
(como estão fazendo neste mo-
mento na busca de suas deman-
das na questão da nova licitação). 
Jacques ainda lembrou que sua 
atuação como parlamentear se 
caracteriza muito mais como de 
um “bombeiro” neste tipo de im-
passe do que de “incendiário”, en-
cerrando a fala lembrando que foi, 

é e se mantém um Municipalista. 
O vereador Jacó Zeferino (PSD) 

explicou que a decisão do prefeito 
se mostra como um ato adminis-
trativo que se dividiria dois tipos: 
a possibilidade de decidir por op-
ção e outra de decidir baseado em 
uma obrigação (regida por lei). E 
lembrou que o prefeito vai utilizar 
a lei, conforme sinalizou. A seguir, 
no entanto, Jacó referiu-se a ata 
de uma reunião que teria sido fei-
ta pelo prefeito Carlos - no perío-

do de campanha para a reeleição 
(no ano passado) - quando Carlos 
teria dito que o Edital deveria ser 
renovado como sempre foi (por 
pontuação) e não por licitação 
como se sinaliza, questionando a 
palavra do atual prefeito. A seguir 
o vereador Jacó disse que se colo-
ca contra a nova licitação porque, 
para ele, as pessoas ficam desem-
pregadas, se colocando finalmen-
te do lado dos quiosqueiros (como 
disse, “de coração”). 

Lei relativamente injusta
 Em seu pronunciamento, Moi-

sés Trisch (PT) refletiu sobre o 
impasse. Disse que a lei deve ser 
cumprida, mas tem uma linha da 
filosofia que afirma que a lei - em 
alguns casos - acaba sendo feita 
para defender os mais fortes dos 

mais fracos. E que, portanto, acha 
que nestes casos a lei deveria ser 
feita de forma mais inclusiva. Ele 
lembrou também que seu dis-
curso é legítimo e que não pode 
ser avaliado como ilegal, pois faz 
parte do trabalho dos políticos na 

sociedade.  Afinal Moisés disse 
achar que a licitação feita por To-
mada de Preço seria uma forma 
de elitização da questão, o con-
trário da inclusão que acha justa.  

Silvano Borja (PDT) também 
concordou com as afirmações de 

que ninguém na Câmara é contra 
a retirada dos quiosques. E suge-
riu que deva ser prorrogado por 
mais um verão a situação do edi-
tal atual, contextualizando que 
seriam 50 quiosques que acabam 
envolvendo no futuro da renda 

de cerca de 200 pessoas. Portan-
to, pediu que a prefeitura deixas-
se estas famílias ficarem lá com o 
contrato atual consequentemen-
te, e que a municipalidade  deixe 
para o ano que vem a mudança 
(caso seja obrigatória). 

“Vereadores fariam lei para manter situação atual” (se pudessem)
O vereador Rogerinho (PP) 

afirmou que gostaria que o ve-
reador tivesse a legitimidade 
de fazer uma lei prorrogando os 
alvarás dos quiosques por mais 
um ano - e disse achar que tal 
processo passaria por unanimi-
dade na Câmara (apesar dessa 
atribuição não ser legalmente do 
Legislativo). O vereador lembrou 

que pode ser que veranistas e 
turistas já acostumados com os 
atuais prestadores de serviços 
nos quiosques na praia não gos-
tem da mudança - por já terem 
de certa forma criada uma es-
pécie de fidelidade. E que não 
sabe prever como irão trabalhar 
eventuais substitutos, caso sejam 
muitos modificados pela nova li-

citação. Por isso acha que a situ-
ação é também de certa forma 
temerária para o turismo. 

João Negrini (Republicanos) 
disse ser totalmente favorável a 
causa dos quiosqueiros e que não 
tomaria decisão que prejudicasse 
a categoria. A seguir, comparti-
lhou sua concordância em apoiar 
a reunião marcada junto ao MP, 

afirmando acreditar que o impas-
se possa acabar a favor de todos. 

O vereador Rafael Silveira 
(PSDB) lembrou que é defensor 
das causas locais, mas que a pre-
feitura estaria sendo obrigada a 
operar pela legalidade. Portanto, 
sugere que o grupo se movimen-
te no sentido de achar o ponto 
certo, onde se mantenha as de-

mandas atuais dos quiosques, 
mas que a decisão não saia da 
linha da legalidade.  Rafael lem-
brou o risco de uma decisão erra-
da poder judicializar a questão - e 
deixar afinal todos os operadores 
sem poder trabalhar enquanto a 
situação não é decidida judicial-
mente - um risco que deve ser 
bem considerado no debate.
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Neste mesmo país hipotético, outra pes-
soa que obteve a mesma licença do mesmo 
prefeito lá na década de 1980 passada para 
operar um quiosque em área pública popu-
lar da cidade se mantém dono do mesmo 
espaço. Já quase idoso, mantém seu espa-
ço funcionando conforme foi contratado 
lá no início junto a um prefeito que já há 
muito não está no cenário político. 

E neste ano de 2021 o prefeito atual da 
cidade (que não tem nada a ver com as 
licenças públicas daquele espaço público 
que foram obtidas no passado) quer fazer 
cumprir as exigências oriundas na legisla-
ção e realizar uma nova chance para que 
outros cidadãos locais possam participar 
de novos contratos de exploração daque-
les espaços públicos. Ele não está questio-
nando o passado legado por cada contrato. 
Ele só quer cumprir a lei e fazer um novo 
certame, sabendo que muitos operado-
res atuais podem ficar fora das operações 
após a nova etapa licitatória, o que não de-
seja, mas será obrigado a enfrentar. 

Neste caso há uma injustiça adicional 
no processo. É que este cidadão que não 

vendeu seu espaço irá concorrer com 
os mesmos direitos e deveres com seus 
pares de quiosques que, ao contrário, já 
possuem “situação de posse” dos espaços 
oriundos até de mais de uma venda, o que 
é proibido por lei federal, mas não foi judi-
cializado. Ou seja, o prefeito atual tem que 
conviver com mais uma coisa que não que-
ria, ver quem se manteve FIEL ao contrato 
inicial lá do século passado, mesmo este 
(contrato) feito de forma política, ter de 
concorrer com quem não foi nada fiel, ou 
seja: vendeu o que não podia ser vendido. 
Aí há outra lamentável mazela educacional 
e Cultural: 

“Um ex-líder do Futebol brasileiro certa 
vez fez uma propaganda de cigarro mar-

queteando uma frase que qualificava su-
postamente quem consumia a marca com 
o seguinte Slogan:” O Brasileiro quer levar 
vantagem em tudo, por isso o preço e a 
qualidade do cigarro tal fazem sucesso.” 
E esta mazela da estória de ficção (base-
ada em indícios no Brasil), da compra de 
quiosques e a igualdade em nova licitação 
com quem tem o seu e nunca o vendeu 
também sugere para o mesmo filho do 
texto passado o seguinte. Vai lá meu filho: 
Ganha a licitação, vende e entra de novo 
se puderes... Embora tudo isto seja ILEGAL, 
parece que a sociedade brasileira acha que 
é MORAL”, diz o pai. Ou seja, “leve sua 
vantagem, filho”... É o Brasil... da ficção ou 
real?

EDUCAÇÃO DESVIRTUADA III

A primeira mazela caracteriza venda 
de votos e uma espécie de estelionato 
tácito pelo prefeito à época (a maioria 
dos casos o crime já prescreveu), seja lá 
onde for esta cidade no Brasil. Um can-
didato político não pode oferecer uma 

vantagem INDIVIDUAL por conta de seu 
CARGO FUTURO em troca de apoio po-
lítico. Isto é compra de voto.  Acho que 
sempre foi...

O indivíduo que VENDE SEU PONTO 
também comete transgressão ao vender 
o que não é permitido vender, porque foi 
dado um espaço para resolver um pro-
cesso individual de sobrevivência que es-
tampa em contrato a proibição da venda. 
Ou seja, vendeu algo que não existe. Isto 
é estelionato, ou não?

Em minha opinião o pior de tudo isto 
é a EDUCAÇÃO do povo. Este caso acima 
pode ter acontecido na década de 1970, 

do século passado, época da ditadura mi-
litar, ainda. Mas foi passada a mensagem 
para a sociedade em que político pode 
usar seu cargo para pagar dívidas de 
campanha passada. E foi passado para 
a sociedade também a mensagem que 
cidadãos podem trocar votos e apoio po-
lítico por vantagens individuais a seguir, 
por contrato... Hein?

Foi passado para o cidadão também 
a mensagem da suposta “moralidade” 
de vendar um ponto que não é seu em 
troca de dinheiro á vista. Assim como foi 
dito para a sociedade que comprar um 
ponto público que é intransferível é mo-

ralmente aceito, embora seja legalmente 
proibido. Foi passado para os que que-
rem fazer campanha política que, caso 
sejam eleitos em suas empreitadas, po-
dem assistir cidadãos venderem pontos 
de exploração de espaços públicos ou as-
sistirem estes pontos trocarem de dono 
mesmo sabendo que isto seria proibido. 
O Ministério Público Estadual e Federal 
nos casos não abrem Ações Civis Públi-
cas nem contra os lados das transações 
proibidas nem contra as prefeituras, que 
assistem de camarote ilegalidades (ou 
crimes) acontecerem “embaixo suas bar-
bas”. 

Ou seja: crianças destas famílias en-
volvidas (todas) são educadas vendo o 
seguinte. Meu pai vendeu uma coisa que 
ele não poderia vender para comprar 
nossa casa nova e ninguém reclamou. 
Estes filhos podem (e devem) repetir 
isto, tanto comprando pontos que não 
podem ser vendidos como se qualifi-
cando para licitações de pontos futuros 
já com a intenção de vendê-los, como 
“papai fez”. 

Falta de Educação, ou não? Que socie-
dade queremos para o futuro?

*Estes fatos são ficcionais embora ba-
seados em acontecimentos possíveis.

EDUCAÇÃO DESVIRTUADA II

Era uma vez uma pessoa socialmente 
necessitada que foi conversar com um 
líder desta cidade pedindo “um em-
purrão” para que consiga uma forma 
de sustento de vida - uma situação que 
sempre existiu, existe e sempre existirá 
em qualquer sociedade, da África sub-
desenvolvida até os países nórdicos da 
Europa desenvolvida, chamada de 1º 
Mundo. Este cidadão hipotético rece-

beu do político uma proposta moral-
mente exaltada antigamente: “Vota e 
faz campanha pra eu ser eleito que na 
próxima eleição que eu te dou uma li-
cença para trabalhar em área pública da 
cidade”, disse o político, se colocando 
(orgulhosamente) como um sujeito so-
cialista, pois estava gerando uma saída 
para uma pessoa se sustentar. Missão 
dada, missão cumprida. A eleição acon-

teceu, o político foi eleito e o cidadão 
foi buscar sua licença prometida. E rece-
beu. Só que recebeu uma licença NOMI-
NAL e INTRANSFERÍVEL. 

Ele foi lá, abriu seu quiosque na área 
mais popular da cidade e iniciou uma 
vida próspera, pois além de ter a licen-
ça se mostrou um bom administrador, 
mantendo seu negócio, mesmo que sa-
zonal, com pagamentos das despesas e 

dando lucro para sustentar sua família e 
a prole que se apresentou. 

Num determinado dia, o cidadão re-
cebeu uma PROPOSTA para a compra de 
seu quiosque. O valor oferecido era tão 
bom que o cara não aguentou e vendeu-
-o. Vendeu-o somente com um “contra-
to de gaveta”, porque ele estava ciente 
que possuía uma licença de uso de es-
paço público que era INTRANSFERÍVEL 

e NOMINAL, portanto não receberia 
licença cartorial oriunda da prefeitura.

Aí iniciou a prática de duas mazelas. 
Mas de duas mazelas conceituada pela 
cultura brasileira, gaúcha, litorâneas, 
mesmo sendo elas “atitudes ilegais”, 
consideradas “morais”.   

*Estes fatos são ficcionais embora 
baseados em acontecimentos possíveis

EDUCAÇÃO DESVIRTUADA 

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

PARAÍSO DAS ILUSÕES AUTO SUSTENTADO 
Era uma vez um paraíso criado por 

aproveitadores e vendedores de ilusões. 
Este paraíso se transformou em realida-
de, numa república onde o povo adora 
ter um ditador hipócrita para chamar de 
seu. Um ilustre arquiteto foi contratado 
pelo governo eleito do paraíso para pro-
jetar uma cidade onde os “líderes” do 
lugar abençoado por todos os deuses se 
aglomerassem para trabalhar. Prédios 
caríssimos e exigentes da muito custo 
fixo para a manutenção foram projeta-
dos para o lugar, mostrando a atitude do 
'governo paraisano' em gastar mais do 
que necessita em tudo - uma forma de 
auto sustentar o paraíso, dentre outras 
ações, como a criação de dezenas de 

ministérios, a criação da necessidade de 
prover casa, comida e roupa lavada do 
mesmo nível nababesco para os súditos 
do 'rei eleito'. Rei este que morava em 
palácios servidos por centenas de pes-
soas e alimentados por cardápios inal-
cançáveis pela maioria da população da 
nação que morava longe. 

Este paraíso cresceu de forma expo-
nencial... A oferta demagoga de oportu-
nidade de trabalho e emprego para ser-
vir os comandantes do 'sonho paraisano' 
acabou transformando este lugar em um 
dos mais ricos de toda a grande nação. 
Assentadores de azulejos especiais, en-
genheiros especializados em prédios 
feitos em sistema construtivo único e 

caro, motoristas de autoridades com 
salários acima da média, restaurantes 
com pratos caros pagos pelas verbas de 
representação usadas pelos políticos do 
paraíso, hotéis especiais (com serviços 
especiais e diárias bem mais caras que 
a média, porque pagas geralmente pelo 
poder público) e etc., fizeram com que 
o lugar crescesse com aumentos espe-
taculares, ano a ano, o que transformou 
o paraíso criado há apenas 60 anos, que 
saiu do nada, em um conglomerado de 
milhões de pessoas e com o maior PIB 
per capita de toda a nação real - que as-
siste em vários canais as apresentações 
quase circenses dos moradores deste 
lugar, pois são os comandantes das de-

cisões maiores do país todo. 
Os rumos da nação foram, são (e pa-

rece que sempre serão) decididos por 
pessoas dos três poderes, eleitas ou no-
meadas por concurso para fazerem par-
te da pequena grande cúpula e viverem 
no paraíso hipócrita.  Consequentemen-
te, recebem bons salários, benefícios 
sociais, proteção, moradias, motoristas, 
alimentação, saúde e etc., oriundas dos 
melhores (pelo menos mais caros) pro-
fissionais e estabelecimentos de todo o 
país, inalcançáveis por 95 dos pares de 
sua pátria e que não moram no paraíso. 

Esta situação se mostra uma forma 
submersa da sustentabilidade do siste-
ma que acabou se transformando em 

uma espécie de suborno generalizado 
e legalizado. Como   um lugar poderá 
mudar as coisas quando esta mudança 
mexe profundamente na vida de mi-
lhões de pessoas que dependem dos “ 
rendimentos” dos gastos do dia-a-dia 
deste paraíso? Como a sociedade irá 
conseguir votar em um grupo que vai 
trabalhar para sofrer na própria carne e 
de seus súditos (ou parasitas) para trans-
formar um paraíso utópico e quase dia-
bólico em um lugar onde pelo menos o 
bom sendo irá estar pelo menos por per-
to da realidade, praticamente encerran-
do a história da existência desta utopia? 

Olho no lance. A seguir outros capí-
tulos. 

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Representando o Prefeito 
Carlos Souza em Brasília, o Se-
cretário de Planejamento e 
Participação Cidadã, Matheus 
Junges, se reuniu na tarde desta 
quarta-feira, 11 de agosto, com 
o Ministro do Turismo, Gilson 
Machado Neto. "Foi entregue 
diretamente ao Ministro a soli-
citação de liberação de recursos 
para pavimentação da estrada 
geral entre Torres e Mampi-
tuba. Uma importante via de 
escoamento de produção agrí-
cola, de desenvolvimento do 
turismo rural, de ligação entre 
os municípios e estados do Rio 
Grande do Sul e Santa Catarina 

e com o Parque Nacional dos 
Aparados da Serra", ressalta a 
comunicação da municipalida-
de.

Também foi entregue ao 
Ministro do Turismo, Gilson 
Machado Neto, a liberação de 
recursos para pavimentação 
do segundo acesso à cidade de 
Torres e importante via de en-
trada para o Parque Estadual 
da Guarita, maior cartão postal 
natural do Rio Grande do Sul. 
Estima-se que trará mobilidade 
para aproximadamente 1,2 mi-
lhão de visitantes e turistas que 
a cidade recebe anualmente 
e será um meio de integração 

com as demais cidades par-
ticipantes do Geoparque Ca-
minhos dos Cânions do Sul. O 
projeto Geoparque Caminhos 
dos Cânions do Sul é uma ini-
ciativa formada por sete muni-
cípios do Rio Grande do Sul e de 
Santa Catarina, criado com a fi-
nalidade de trabalhar de forma 
integrada pelo desenvolvimen-
to sustentável deste território, 
em busca de reconhecimento 
como um Geoparque Mundial 
da UNESCO.

O secretário Matheus Jun-
ges, acompanhado pelo Depu-
tado Federal Ubiratan Sander-
son, pelo assessor do Deputado 

Lucas Redecker, Nikson Rocha 
e pelos vereadores torrenses 
Dilson Boaventura e Carlos Jac-
ques, solicitaram ainda a libera-
ção de recursos para pavimen-
tação da estada rural do Jacaré, 

importante via de escoamento 
da produção agrícola e de de-
senvolvimento do turismo local.

*Com informações de 
Prefeitura de Torres

Solicitada liberação de recursos para Torres 
diretamente com o Ministro do Turismo

Comitiva torrense esteve em Brasília nesta semana, e participou de encontro com Ministro Gilson Machado Neto (foto)

FONTE: Prefeitura de Torres
______________________

Representando o Prefeito de 

Torres, Carlos Souza, o Secretário 
de Planejamento e Participação 
Cidadã, Matheus Junges, se reu-
niu na manhã desta quinta-feira 

(12 de agosto), com as repre-
sentantes do Ministério da Cida-
dania na Pasta do Esporte, Fabí-
ola Pulga Molina da Secretaria 
Nacional de Esporte, Educação, 
Lazer e Inclusão Social e Maria 
Paula Salles Tavares do Assesso-
ramento e Direção de Projetos.

Na oportunidade foi entregue 
um convite feito pelo Prefeito 
Carlos Souza, para que o Secretá-
rio Nacional Especial do Esporte, 
Marcello Reis Magalhães, realize 
uma visita técnica na cidade de 
Torres no mês de setembro, jun-
tamente com as assessoras da 
Ministério. O convite foi pron-
tamente aceito pelas represen-

tantes. Em outra oportunidade 
os representantes do legislativo 
torrense, vereadores Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal e Rafa Sil-
veira, haviam em visita reafirma-
do o convite ao Secretário Nacio-
nal Especial do Esporte.

Segundo o Secretário Ma-
theus Junges, o grande objetivo 
da visita técnica é que o secre-
tário nacional conheça a cidade 
de Torres e as potencialidades 
esportivas locais e ainda criar 
um canal de diálogo permanente 
entre o Ministério da Cidadania 
com a Prefeitura Municipal. Ain-
da foi protocolado um pedido de 
utilização de aproximadamente 

saldo de R$ 115.000,00 referente 
a economia nas licitações de aca-
demias ao ar livre de convênios 
de 2019 e 2020. Portanto para 
aproveitamento desse saldo, 
solicitou-se autorização para a 
instalação de novas e/ou substi-
tuição de algumas que estão em 
oxidação.

O Secretário de Planejamento 
e Participação Cidadã, Matheus 
Junges estava acompanhado 
do assessor do Deputado Lucas 
Redecker, Nikson Rocha e pelos 
representantes do legislativo tor-
rense, vereadores Dilson Mauro 
Jardim Boaventura e Carlos Al-
berto da Silva Jacques.

Em Brasília, Ministério da Cidadania na Pasta do Esporte recebe 
representantes de Torres

Com informações de
Prefeitura de Torres
__________________

O secretário de Meio Am-
biente e Urbanismo, Júlio 
Agápio, foi reconduzido junto 
a direção nacional da ANAM-
MA – Associação Nacional de 
Municipios e Meio Ambiente 
para o bienio 2022 a 2024. 
A ANAMMA é uma entidade 
municipalista criada em 1988, 
voltada a gestão ambiental 
municipal. As grandes pautas 
ambientais do país, que inter-
ferem diretamente nos muni-
cípios, são tratadas pela as-
sociação em discussões com 

governos, entidades ambien-
tais e grupos internacionais.

Para o secretário municipal 
de Torres, Júlio Agápio, que 
foi reeleito como vice presi-
dente nacional, é “através da 
mobilização dos municípios 
de todo o país, via ANAMMA, 
algumas conquistas foram ex-
tremamente relevantes para 
a gestão ambiental, como o 
pagamento da União para os 
estados e munícipios da TCFA 
– taxa de controle e fiscaliza-
ção ambiental, que é um re-
curso que o Ibama tem que 
repassar para as cidades e, 
somente hoje, tem começa-
do a voltar pra gente”.

A representação da asso-
ciação é nacional, com diver-
sos estados compondo. A pre-
sidência atualmente está com 
a cidade de Pilar – AL e a vice 
com os gaúchos, em Torres.

ANAMMA

A ANAMMA é uma entida-
de civil, sem fins lucrativos 
ou vínculos partidários, re-
presentativa do poder muni-
cipal na área ambiental, com 
o objetivo de fortalecer os 
Sistemas Municipais de Meio 
Ambiente para implementa-
ção de políticas ambientais 
que venham a preservar os 

recursos naturais e melhorar 
a qualidade de vida dos cida-
dãos.

Os maiores objetivos da as-
sociação são, congregar e re-
presentar o órgão ambiental 
do poder executivo dos mu-
nicípios, harmonizando e vei-
culando seus interesses em 
assuntos relacionados com o 
meio ambiente. Promover o 
fortalecimento dos Sistemas 
Municipais de Meio Ambien-
te – SISMUMAs, no âmbito 
do Sistema Nacional de Meio 
Ambiente – SISNAMA. Desen-
volver a cooperação e o inter-
câmbio permanente entre os 
municípios, visando à troca 

de opiniões técnicas e experi-
ências profissionais. Intensifi-
car a participação dos municí-
pios na definição e execução 
da política ambiental do país, 
integrando os Conselhos Es-
taduais de Meio Ambiente e 
o Conselho Nacional de Meio 
Ambiente – Conama. Coope-
rar na captação de recursos 
necessários ao desenvolvi-
mento pelos municípios de 
projetos atinentes ao meio 
ambiente. Realizar congres-
sos, encontros, simpósios, 
seminários, reuniões e cursos 
para estudo e debate de pro-
blemas vinculados aos seus 
objetivos.

Secretário de Meio Ambiente e Urbanismo de Torres 
é reconduzido em diretoria nacional
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A Brigada Militar (BM) em Tor-
res retomou, no início de agosto, o 
Programa Educacional de Resistên-
cia às Drogas e à Violência (Proerd) 
no formato híbrido, a partir do re-
torno gradual das aulas presenciais 
nas escolas do estado. A realização 
do Proerd havia sido suspensa jun-
tamente com a paralisação das es-
colas, em decorrência da pandemia 
do coronavírus. Agora, a Brigada 
Militar redefiniu o programa para 
que possa ser desenvolvido com 

atividades virtuais e presenciais.
Em Torres, as aulas estão sendo 

ministradas para 25 turmas, em 10 
escolas. O Proerd é uma ferramen-
ta do Policiamento Comunitário, 
onde a BM promove a interação 
entre escola, família e comunidade, 
participando objetivamente nos as-

suntos de segurança pública relati-
vo a prevenção ao uso indevido de 
drogas.

Por comunicação social do 
2º BPAT 
(TEXTO: Soldado Eline / 
FOTO: Divulgação BM)

O prefeito de Torres, Carlos Souza, 
assinou na tarde desta segunda-fei-
ra (09 de agosto) o decreto 183 que 
dispõe sobre as medidas para o en-
frentamento municipal e controle da 
pandemia provocada pela Covid-19 

nos termos do Decreto Estadual no 
55.882/2021 e adotando procedi-
mentos firmados pelo protocolo da 
Região Covid.

"O decreto baseia-se na Assem-
bleia da AMLINORTE, por meio de 

reunião virtual, realizada dia 12 de 
julho. Pelo decreto são modificadas 
atividades de eventos sociais, fican-
do autorizada as atividades de even-
tos sociais nas áreas internas dos 
condomínios".

TORRES

Para o Sicredi, investimento financeiro 
é sinônimo de benefício para a sociedade

Das vantagens e benefícios 
que uma cooperativa de crédi-
to oferece em comparação com 
um banco tradicional, o retorno 
dos investimentos à sociedade 
é o mais importante. A Sicre-
di Caminho das Águas acredita 
fielmente nisso e contempla inú-

meros projetos que visam o de-
senvolvimento local. Através dos 
rendimentos gerados sobre o 
capital investido pelos seus asso-
ciados e programas de incentivo 
ao cooperativismo e à educação 
financeira, por exemplo, diversas 
comunidades são impactadas 

beneficamente.
Um bom exemplo disto é o 

que ocorreu em 2020 que, mes-
mo no auge da pandemia, o Si-
credi se manteve junto dos seus 
associados no combate aos efei-
tos do coronavírus, no âmbito 
econômico e também da saúde. 
O sistema Sicredi foi reconheci-
do como destaque entre as ins-
tituições financeiras com melhor 
desempenho nas linhas emer-
genciais do BNDES em 2020. 
Além disso, olhando para a atu-
ação local, somente na região de 
atuação da Sicredi Caminho das 
Águas, foram distribuídos no pe-
ríodo 200 mil pares de luvas, 28 
mil máscaras descartáveis e 750 
tubos de álcool em gel.

Esse apoio oferecido aos pe-
quenos e médios negócios se 
mostra, muitas vezes, um pon-
tapé inicial para fortalecer seu 

próprio negócio e tudo isso só é 
possível graças aos investimen-
tos realizados na cooperativa. 
Ao contrário do que muitos pen-
sam, não é necessário ter muito 
dinheiro para começar a investir. 
No Sicredi, independente do ca-
pital que o associado investe, ele 
já é considerado dono e terá po-
der de decisão e participação nas 
ações da cooperativa.

Além disso, através do investi-
mento ele irá garantir sua segu-
rança e sucesso financeiros e es-
tará auxiliando sua comunidade. 
Outro exemplo disto, foi quando 
a Sicredi Caminho das Águas pa-
gou, só no ano passado, mais de 
R$ 1 milhão aos seus mais de 50 
mil associados, em juros de 4,5% 
em cota capital. Ou seja, os be-
nefícios só crescem e você só 
tem a ganhar.

Campanha investir é fácil 
vai sortear prêmios e 
ensinar a investir

Para provar ao associado que 
investir é muito mais simples 
do que se imagina, a Sicredi Ca-
minho das Águas lançou a cam-
panha Investir é Fácil. Os parti-
cipantes serão premiados com 
diversos produtos que vão desde 
smartwatches até um carro zero 
quilômetro. Para isto, os associa-
dos precisam investir um capital 
de R$ 1000,00 ou mais em pou-
pança, depósito a prazo ou pre-
vidência privada. A cada inves-
timento realizado neste valor, o 
participante ganhará um cupom 
para concorrer aos prêmios. Ao 
total, serão sorteados 12 cupons 
nos dias 27/09 e 24/11.

FONTE: Trevo Comunicação 

TORRES - Na última sexta-feira, 
06 de agosto, o Prefeito Carlos Sou-
za participou da entrega da pavi-
mentação junto com Secretario de 
Planejamento e Participação Cidadã 
Matheus Junges, o diretor de Partici-
pação Cidadã e Transparência Flávio 
Kayser e o representante dos mora-

dores locais Jaime Gundler Sobrinho.
O acordo de cooperação é uma 

parceria para viabilizar a pavimen-
tação em PAVS da Rua Borges de 
Medeiros, trecho entre a Rua Mare-
chal Deodoro e Av. Beira-mar, sendo 
um total de 585 m², utilizando pe-
dra irregular. Um pedido antigo dos 

moradores do local que agora terão 
um espaço ideal para acesso as suas 
residências.

Para o Prefeito Carlos Souza, a pa-
vimentação feita através de acordo 
de cooperação, celebra a parceria de 
sucesso entre governo municipal e 
moradores.

Prefeito Carlos participa 
de entrega de pavimentação da 

Rua Borges de Medeiros

Brigada Militar inicia aulas do Proerd 
no sistema híbrido em Torres

PUBLIEDITORIAL

Novo decreto para o enfrentamento da Covid-19 em 
Torres possibilita maior flexibilidade aos eventos sociais
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

REFORMA TRABALHISTA E DESEMPREGO
Aprovada há quatro anos, a Lei 13.467, de “reforma” da legislação trabalhista e sindi-

cal, veio com as promessas de criação de postos de trabalho e segurança jurídica. Os em-
pregos não vieram até hoje, e a lei continua sofrendo questionamentos, inclusive jurídicos.

“Deformação” do sistema - Participamos, na semana que passou, de curso sobre os efei-
tos da reforma implementada em 2017. Organizado por entidades ligadas à Justiça do Tra-
balho. As mudanças implementadas, não foram uma reformulação, mas uma deformação 
do sistema corporativo de relações do trabalho. E enfraqueceram as próprias condições, 
políticas e materiais, que haviam viabilizado a CLT. O Brasil sempre teve uma massa de 
trabalhadores fora da formalidade do registro, uma classe trabalhadora inorgânica, autôno-
mos, por conta própria, desempregados, sem registro. 

Flexibilizar e desregulamentar - Mais recentemente houve, além da “reforma” de 2017, 
a aprovação de uma série de leis no sentido da flexibilização, como a que ampliou a tercei-
rização. Nesse sentido, o papel do Supremo Tribunal Federal (STF). “O Supremo passou 
a deslegitimar a voz do próprio TST (Tribunal Superior do Trabalho). Criando condições 
materiais, até, para a reforma trabalhista que veio em 2017. Por isso que dizemos que o 
STF, por maioria de votos, passou a constituir a antessala da reforma trabalhista. O pro-
cesso se consolidou, centrado na premissa de prevalência do negociado sobre o legislado.

Com isso, o contrato individual poderá e será a fonte prevalente, podendo se sobrepor, 
sobretudo, à regulação pública universal, constata. “Só que isso desregulamenta, mercan-
tiliza, precifica e coloca nas forças do mercado o poder de dispor sobre o uso da força de 
trabalho.” E isso também atingiu as instituições públicas, a própria Justiça do Trabalho e 
os sindicatos.

Desemprego e desalento - Tudo isso com o discurso de que era preciso “retirar a rigi-
dez” da legislação, porque isso afastava investimentos e inibia o crescimento econômico. 
O que se viu, foi o aumento do desemprego, da informalidade, desalento, terceirizados não 
incorporados.

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS E, além dos atuais desempregados, um enorme contingente de pessoas fora da força de 
trabalho. Os excluídos, é preciso pensar em um sistema público de proteção. E também em 
uma organização sindical que represente essa “massa nova” de trabalhadores da economia 
brasileira. (Fonte: Rede Brasil Atual – RBA)

LEI MARIA DA PENHA - A Lei nº 11.340, fez 15 anos, conhecida como Lei Maria da 
Penha, foi sancionada em 7 de agosto de 2006. Com 46 artigos distribuídos em sete títulos, 
ela cria mecanismos para prevenir e coibir a violência doméstica e familiar contra a mulher 
em conformidade com a Constituição Federal (art. 226, § 8°) e os tratados internacionais 
ratificados pelo Estado brasileiro. A Violência psicológica contra a mulher agora é crime. 
O governo federal acabou de sancionar a Lei nº 14.188, de 28 de julho de 2021 que inclui 
essa prática no Código Penal. A novidade marca os 15 anos da Lei Maria da Penha. O mês 
de agosto é dedicado a sensibilização e enfrentamento da violência doméstica contra a 
mulher, sendo conhecido como agosto Lilás. No atual contexto de pandemia que vivencia-
mos, as denúncias de violência contra a mulher têm aumentado consideravelmente, pois o 
isolamento social tem sido um agravante para a disseminação desse tipo de violência, por 
isso, mas do que nunca é necessário enfrentar a violência contra a mulher. É importante 
que a mulher não se cale, é preciso denunciar ligue para o número 180. (Fonte: Secretaria 
Nacional para Assuntos da Mulher da NCST).

PREDIAL - A Associação de Moradores do Predial está realizando o recadastramen-
to dos moradores, que ainda não realizaram a regularização de seus terrenos devido ao 
alto custo de confecção da escritura. "A Associação  tentará aplicar os procedimentos de 
regularização fundiária – REURBU, tornando o valor bem mais em conta para os mora-
dores"; além disso, usuários sistema de transporte coletivo pedem a reforma da parada de 
ônibus as margens do Rio Mampituba (na Rua Cristóvão Colombo); manutenção da rede 
de iluminação pública com trocas de postes e substituição de lâmpadas queimadas; poda 
de árvores localizadas nas ruas do bairro; boca de lobo na Rua Coronel Pacheco esquina 
Joaquim Hofmaister - a qual está fazendo o terceiro aniversário de solicitação protocolada 
na prefeitura sem providencias.

IGRA - Moradores do bairro Igra estão reivindicando redutores de velocidades na Rua 
Carlos de Souza;  colocação de base para melhoria no leito da Rua Armando Gonçalves 
dos Santos; Querem que seja feita uma ação de melhorias na Avenida de acesso a cidade;  
pedem ensaibramento e patrolamento na Rua Guerino Boff, e confecção de pavimentação 
nas ruas ainda de chão batido.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     
ou Rua Coronel Pacheco, 985.



A FOLHA 15Sexta-Feira, 13 de Agosto de 2021

Receba A FOLHA em casa todas 
as sextas-feiras!

Fique por dentro dos assuntos de Política, Infraestrutura, Turismo, Economia e muitos 
outros debates, lendo todas as semanas nosso resumo dos acontecimentos da cidade e região.

• Valor Assinatura Anual – R$ 190,00
     • Valor Assinatura Semestral – R$ 100,00

                   • Valor Assinatura Trimestral – R$ 60,00
  Contatos:

  51- 99754 2913
  51- 98011 8010

Ou pelo e-mail afolhatorres@gmail.com com o título “ASSINATURA”

Assine o jornal A FOLHA
O Jornal que valoriza a sua inteligência

Torres – RS - Brasil
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), 
vice-presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias (PSDB), e secre-
taria do Vereador João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), 
a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 24a Sessão Plenária 
Ordinária, do 1o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, 
no dia 09 de agosto de 2021. Presentes ainda, Ver. Carlos Alberto da 
Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson 
Mauro Jardim Boaventura (MDB), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), 
Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Rogério 
Evaldt Jacob (PP), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e Ver. 
Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 212, de 02 de agosto de 2021, do Poder Executivo, encami-
nhando resposta ao Pedido de Informação nº 133/2021, do Ver. Moisés 
Trisch.
Ofício nº 213, de 02 de agosto de 2021, do Poder Executivo, encami-
nhando resposta ao Pedido de Informação nº 136/2021, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 215, de 02 de agosto de 2021, do Poder Executivo, encami-
nhando resposta ao Pedido de Informação nº 095/2021, do Ver. Moisés 
Trisch.
Ofício nº 216, de 02 de agosto de 2021, do Poder Executivo, encami-
nhando resposta ao Pedido de Informação nº 116/2021, do Ver. Moisés 
Trisch.
Ofício nº 217, de 02 de agosto de 2021, do Poder Executivo, encami-
nhando resposta ao Pedido de Informação nº 129/2021, do Ver. Igor dos 
Santos Bereta.
Ofício nº 218, de 03 de agosto de 2021, do Poder Executivo, encami-
nhando resposta ao Pedido de Informação nº 127/2021, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 220, de 03 de agosto de 2021, do Poder Executivo, encami-
nhando resposta ao Pedido de Informação nº 122/2021, do Ver. Igor dos 
Santos Bereta.
Ofício nº 221, de 03 de agosto de 2021, do Poder Executivo, encami-
nhando resposta ao Pedido de Informação nº 086/2021, do Ver. Igor dos 
Santos Bereta.
Ofício da Secretaria Municipal de Cultura e Esporte, informando que 
no dia 17 de agosto de 2021, às 15h, na Estrada do Mar (Posto Mirim), 
estarão recebendo da Guarda Nacional o Fogo Simbólico da Pátria.
Ofício do Departamento Autônomo de Estrada de Rodagem - DAER, 
encaminhando resposta às Indicações números 120 e 171/2021, dos ve-
readores Silvano Gesiel Carvalho Borja e Moisés Trisch.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

PROJETOS – Em 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 43/2021, do Poder Executivo, que altera dispositivos 
da Lei nº 4.717, de 19 de setembro de 2014, que institui o Conselho 
Municipal de Políticas sobre Drogas e o Fundo Municipal de Políticas 
sobre Drogas e dá outras providências.

PROJETOS – Em 2ª Sessão
Projeto de Lei Complementar nº 07/2021, do Ver. Silvano Gesiel Car-
valho Borja, que altera a Lei nº 3.066, de 20 de dezembro de 1996, que 
dispõe sobre o Parcelamento do Solo Urbano no Município de Torres, 
para dispor sobre a obrigatoriedade das empresas loteadoras, a se res-
ponsabilizarem pela manutenção da pavimentação em seus loteamentos 
pelo prazo de cinco (05) anos e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 34/2021, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que dispõe 
sobre a vedação para ocupar os cargos de Secretário(a) Municipal, Co-
ordenador(a), Diretor(a), Assessor(a), e qualquer outro Cargo em Co-
missão no âmbito do poder Legislativo e Executivo do Município de 
Torres, e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 35/2021, do Poder Executivo, que autoriza contrata-
ções para atuarem na Secretaria da Saúde.
Projeto de Lei nº 36/2021, do Poder Executivo, que autoriza contrata-
ções para atuarem na Secretaria de Educação.
Projeto de Lei nº 37/2021, do Poder Executivo, que revoga a Lei nº 
3.612, de 28 de dezembro de 2001 e disciplina a circulação e o esta-
cionamento de ônibus de excursão, micro-ônibus, motorhomes, trailers 
e outros veículos de grande porte destinados ao turismo, e dá outras 
providências.
Projeto de Lei nº 39/2021, dos vereadores Carla Rodrigues Daitx; Cláu-
dio da Silva de Freitas, que instituem a campanha de conscientização, 
prevenção e enfrentamento à violência contra a pessoa idosa: “Junho 
Violeta”, no município de Torres.
Projeto de Lei nº 40/2021, do Poder Executivo, que autoriza o Poder 
Executivo a Implantar o Programa Municipal de Incubadoras de Eco-

nomia Solidária e de Pequenos Empreendimentos.
Projeto de Lei nº 41/2021, do Poder Executivo, que dispõe sobre as 
Sanções Administrativas aplicáveis pelo descumprimento das normas 
sanitárias e dá outras providências no Município de Torres/RS.
Projeto de Lei nº 42/2021, da Mesa Diretora, que intitula o Município 
de Torres/RS como "Torres, Capital do Balonismo e dos Esportes" e dá 
outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

REQUERIMENTOS
Nº 127/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que requer, conforme art. 
167 do Regimento Interno desta Casa Legislativa, urgência no Projeto 
de Lei nº 36/2021, que autoriza contratações para atuarem na Secretaria 
de Educação.
Nº 128/2021, do Ver. Moisés Trisch, que requer espaço na tribuna popu-
lar desta Casa Legislativa ao SINDIÁGUA, na pessoa do seu Presiden-
te, senhor Arilson Wünsch, para discorrer sobre o processo que pode 
levar a privatização da CORSAN. 
Nº 129/2021, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que requer au-
torização para viajar a Brasilia nos dias 10, 11 e 12 de agosto de 2021, 
para cumprir agenda no Ministério da Fazenda, Ministério do Planeja-
mento e Ministério do Turismo. 
Nº 130/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que requer que a Comis-
são de Infraestrutura, Meio Ambiente e Agricultura - CIMAA, promova 
reunião com a empresa Torrescar para tratar sobre o retorno a normali-
dade das linhas dos ônibus, conforme Processo Licitatório, atendendo 
necessidade da comunidade.
Nº 131/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações ao Meia Boca FC pela passagem 
de seus 12 anos de fundação ocorrido no último dia 15 de Julho.
Nº 132/2021, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que requer au-
torização para viajar a Brasília nos dias 10,11,e 12 de agosto de 2021.
Nº 133/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer autorização 
para viagem à Brasília nos dias 10,11 e 12 de agosto a visita agendada 
no Senado Federal , Câmara de Deputados, e aos diversos Ministérios 
para tratar de assuntos de interesse do Município.
Nº 134/2021, da Comissão de Constituição, Justiça e Redação (CCJR), 
que solicita realização de Audiência Pública para discussão do tema: 
“Agosto Lilás”.
Nº 135/2021, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que requer 
encaminhamento de MOÇÃO DE PESAR à família Ghisleri pelo fa-
lecimento do senhor Celito Ghisleri, ocorrido no dia 07 de agosto de 
2021. 

INDICAÇÕES
Nº 195/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao Po-
der Executivo que faça contato com o DAER para que este execute 
serviços de corte de mato e obra para escoamento de águas pluviais 
para as laterais da ERS 389 (Estrada do Mar) do trecho do trevo da Av. 
Castelo Branco até a Vila Esperaça, Bairro Faxinal, nesse Município.
Nº 196/2021, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Executivo 
a criação e regulamentação de Casa Abrigo em nosso Município para 
acolhimento de mulheres, crianças e familiares vítimas de violência do-
méstica e familiar.
Nº 197/2021, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que indica ao Poder 
Executivo a construção de uma rótula na Rua General Firmino Paim 
com a Rua José Osório Cabral, nesta Cidade.
Nº 198/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a formatação de trilhas guiadas, unificando os Parques Estaduais 
de Itapeva e da Guarita, nesta Cidade.
Nº 199/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a concessão de Gratificação aos Servidores por Incentivo ao Es-
tudo.
Nº 200/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica  ao Secretário 
de Logística e Transportes do Estado do Rio Grande do Sul e ao Diretor 
Geral do Departamento Autônomo de Estradas e Rodagem - DAER/
RS, a implantação de ciclovia no acostamento da Avenida Humberto 
Castelo Branco - RS 453, entre a BR 101 e a Estrada do Mar - RS 389, 
nesta Cidade.
Nº 201/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Secretário 
de Logística e Transportes do Estado do Rio Grande do Sul e ao Diretor 
Geral do Departamento Autônomo de Estradas e Rodagem - DAER/
RS, a implantação de rótula no entroncamento da Estrada do Mar - RS 
389 com a Avenida Humberto Castelo Branco - RS 453, nesta Cidade.
Nº 202/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Secretário 
de Logística e Transportes do Estado do Rio Grande do Sul e ao Diretor 
Geral do Departamento Autônomo de Estradas e Rodagem - DAER/
RS, a implantação de acostamento com iluminação na Estrada do Mar - 
RS 389, no percurso de 5 km, iniciando na Avenida Humberto Castelo 
Branco - RS 453, nesta Cidade.
Nº 203/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Poder Exe-

cutivo um estudo técnico para a proibição de estacionamento de veí-
culos pesados na Rua Carlos Souza, esquina com a Rua Luiz Gonzaga 
Capaverde, frente ao Complexo Esportivo Machado, Bairro Igra, nesta 
Cidade.
Nº 204/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Governador 
do Estado do Rio Grande do Sul e ao Vice-Governador e Secretário 
Estadual de Segurança Pública do RS, ao Comandante Geral da Bri-
gada Militar e ao Presidente da Assembleia Legislativa do Estado do 
Rio Grande do Sul, a realização de estudo técnico com o intuito da 
instalação de uma base da Brigada Militar ostensiva na comunidade da 
Vila São João, nesta Cidade.
Nº 205/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a aquisição e implantação de Tabela Acrílica para a quadra de 
basquete 3x3 na Praça Pinheiro Machado, Praia Grande, nesta Cidade.
Nº 206/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a implantação de acostamento junto à RS 389 (Estrada do Mar), 
no sentido Torres/Osório, para os veículos que vão cruzar a via para 
acessar a Estrada do Camping Itapeva (Estrada do Cemitério) e acessar 
o Centro Esportivo Itapeva.
Nº 207/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a realização de abertura de rua, na extensão da rua Altemar Este-
vão de Aguiar, fazendo ligação com a Rua Antônio Pereira Filho, Igra 
Sul, nesta Cidade.
Nº 208/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a abertura de rua, na extensão da Rua Mirim, no Loteamento 
Mirim, Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 209/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que indica ao Poder Exe-
cutivo o encaminhamento a esta Casa Legislativa do projeto de lei que 
dispõe  sobre a  denominação de "Dona Antônia" -  Antônia Dalpiaz de 
Matos o Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) instalado 
na Rua Pedro Cincinato Borges, 343, neste Município.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 139/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações referentes ao Pedido de Informações nº 86/2021, de 
08 de abril de 2021, com cópia integral do Processo Recursal do E.C. 
São Jorge.
Nº 140/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à modalidade de cooptação de patrocínio 
pela Secretária de Cultura e Esporte, para atender as necessidades dos 
clubes e desportistas, nesta Cidade.
Nº 141/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo informações quanto à prestação de serviço extraordinário na 
Secretaria de Saúde, neste Município.
Nº 142/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao transporte de pacientes para fora do Mu-
nicípio ou de origem de outros municípios.
Nº 143/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto a ata convite 247 e o processo de contrata-
ção de empresa especializada para prestação de serviços técnicos vi-
sando a implementação do sistema municipal de esporte, nesta Cidade.
Nº 144/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo Informações quanto à contratação de empresa terceirizada para 
o fornecimento de médicos para as Unidades Básica de Saúde, neste 
Município.
Nº 145/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto às requisições particulares para o Kit Covid.
Nº 146/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à construção de muro no passeio público 
na Rua Alvacir José Flor, Loteamento Mirim, Bairro São Jorge, nesta 
Cidade.
Nº 147/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto aos uniformes dos servidores da Secretaria 
Municipal de Saúde.
Nº 148/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quando aos servidores que atuam na Casa de Aco-
lhimento, função, dias, carga horária e horários que servidor executa 
suas funções.
Nº 149/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto a denúncia recebida sobre a prestação do 
serviço de coleta de lixo, nesse Município.
Nº 150/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao processo de invasão de terreno público, 
conforme consta no expediente 7871/2021.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 494/2021, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à colocação de placas de sinalização de 
"Proibido ciclista no caminho da Santinha" na Prainha, nesta Cidade.
Nº 495/2021, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao conserto do calçamento da Rua 
José Maia Filho, nesta Cidade.

CÂMARA DE TORRES



A FOLHA 17Sexta-Feira, 13 de Agosto de 2021
Nº 496/2021, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à instalação nos molhes de 
luminárias voltadas ao mar para a prática de surfe noturno, bem como 
luminárias voltadas pra areia da praia dos molhes, nesta Cidade.
Nº 497/2021, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à manutenção no calçadão da Praia da Cal, nesse 
Município.
Nº 498/2021, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto à manutenção da calçada na Av. Beira Mar, pró-
ximo ao Hotel Dunas Praia Hotel, nesta Cidade.
Nº 499/2021, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executi-
vo providências quanto às deformidades no calçamento da Rua José 
Maia Filho, próximo a passarela Jaime Pozzi, nesse Município.
Nº 500/2021, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto à operação tapa buraco na Rua 
F, localizado no Loteamento Morada das Palmeiras, Bairro Jardim 
Eldorado, nesta Cidade.
Nº 501/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à demarcação com placa de vaga de 
estacionamento para idoso na Rua Manoel Fortunato de Souza, esqui-
na com a Av. General Osório, ao lado Edifício Dom Venâncio, nesta 
Cidade.
Nº 502/2021, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à instalação de placas de sinalização 
em todas as Rotatórias do Município.
Nº 503/2021, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto às imperfeições no calçamento da Rua Central, 
nesta Cidade.
Nº 504/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a poda de árvore tipo abacateiro, na 
Estrada do Limoeiro, 95, Bairro Centenário, nesta Cidade.
Nº 505/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao esgoto que corre ao céu aberto na 
Rua Getúlio Vargas, frente a Escola Municipal Manoel Oliveira Car-
neiro, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 506/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a limpeza dos bueiros e da Rua Padre 
Réus, esquina com a Rua Pedro Manoel de Matos, Vila São João, 
nesta Cidade.
Nº 507/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que reitera o PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 0029/2021, que solicita ao Poder Executivo 
providências quanto a instalação de contêiner com refeitório e banhei-
ros para os funcionários do canil municipal.
Nº 508/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que reitera o Pedido de 
Providência 237/2021 que solicita ao Poder Executivo providências 
quanto à reforma da ponte de madeira sobre o valão na Avenida do 
Riacho, nesta Cidade.
Nº 509/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a limpeza de valo que tem acesso ao 
Rio Mampituba no final das ruas São Francisco e Eponina Teixeira 
Bauer, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 510/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a demarcação e cercamento da Mata 
do São Jorge, localizada na Rua Francisco Hipólito Rolim, Bairro São 
Jorge, nesta Cidade.
Nº 511/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto de tampas de bueiros no 
cruzamento da Rua Fenando Ferrari com Rua Santa Maria, Vila São 
João, nesta Cidade.
Nº 512/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto de buraco na Rua Antônio 
Magnus esquina com a Av. Castelo Branco, Bairro São Jorge, nesta 
Cidade.
Nº 513/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a supressão de árvore da espécie ce-
dro, na Rua Santa Maria nº 576, Bairro São Jorge, nesta Cidade. 
Nº 514/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto de playground Infantil, na 
praça da Vila São João, localizada entre a Av. Amâncio da Rosa, Rua 
Mampituba e Rua Calino Venâncio de Matos, nesta Cidade.
Nº 515/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de base graduada na Rua 
Altemar Estevão de Aguiar, Igra Sul, nesta Cidade.
Nº 516/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a compra de máquina de lavar e secar 
para a Unidade Básica de Saúde do Bairro São Jorge, e Posto Central, 
nesta Cidade.
Nº 517/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de luminárias na Rua Má-
rio Dalpiaz nº 75, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 518/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza de valo na Rua Altemar Es-
tevão de Aguiar, Igra Sul, nesta Cidade.
Nº 519/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a canalização de valo na Rua Altemar 
Estevão de Aguiar, Igra Sul, nesta Cidade.
Nº 520/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que reitera o Pedido de 
Providências nº 163/2021, que solicita ao Poder Executivo providên-

cias quanto à instalação de luminárias na Rua São Miguel, Bairro São 
Jorge, nesta Cidade.
Nº 521/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a instalação de lombofaixas e quebra-
-molas ao longo da Av. Amâncio da Rosa e Rua Fernando Ferrari, Vila 
São João, nesta Cidade.
Nº 522/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de luminárias na RS 453, 
Av Amâncio da Rosa, Barro Cortado, nesta Cidade.
Nº 523/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao ensaibramento das Ruas Antônio 
Magnus, até o entroncamento com a Estrada da Salina, Vila São João, 
nesse Município.
Nº 524/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao ensaibramento da Travessa Manoel 
de Oliveira Carneiro, Vila São João, nesta Cidade.
Nº 525/2021, do Ver. Igor dos Santos Bereta, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao ensaibramento da Rua do Parque 
Estadual de Itapeva, Itapeva Norte, nesta Cidade.
Nº 526/2021, do ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a colocação de lâmpadas nos postes 
públicos, na Praia Paraíso, nesse Município.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER: 
Ver. Moisés Trisch: Fez a leitura de uma nota do Partido dos Tra-
balhadores sobre o Agosto Lilás, felicitando o COMDIM e a Rede 
Lilás pela atuação no combate à violência contra a mulher. Fez uma 
breve explanação sobre a Lei Maria da Penha, criticando os baixos 
investimentos do Governo Federal para esta área. Citou uma emenda 
parlamentar do Deputado Paulo Pimenta, no valor de R$ 270.000,00, 
destinada ao município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES:
Ver. Cláudio da Silva Freitas: Colocou-se à disposição dos membros 
da Associação de Quiosques da Beira-mar. Ressaltou que, na atual 
pandemia, todos os comerciantes de Torres  tiveram perdas significa-
tivas. Falou que é necessário achar uma solução para a atual situação 
dos “quiosqueiros”, e que o Executivo buscará uma solução para que 
estes comerciantes possam trabalhar de forma digna. Fez a leitura de 
uma pesquisa sobre a desigualdade social no Estado e Município. Pe-
diu que o Executivo olhe pelas ruas do bairro Curtume. Disse ter ver-
gonha ao passar por algumas ruas do local devido às más condições.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou o Secretário 
Mauro pela atuação frente a Secretaria de Obras. Ressaltou que a Se-
cretaria não faz mais por falta de maquinário. Falou sobre  a Feira do 
Artesanato ao lado da Casa da Terra. Colocou-se à disposição dos 
comerciantes de quiosques à beira-mar. Foi enfático afirmando que 
ninguém está contra a associação. Mostrou-se favorável à causa, mas 
esclareceu que é necessário uma agenda com o Ministério Público e 
Executivo na busca de uma solução. Parabenizou a manifestação dos 
membros da associação dos quiosques. Fez menção ao pai, já fale-
cido, e do orgulho que certamente teria ao ver o filho atuando como 
vereador no município. 

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Informou que foi encaminha-
do ao Ministério Público um ofício para tratar da licitação dos quios-
ques, cadeiras e guarda-sóis à beira-mar na busca de uma solução 
para o caso. Relatou que há muito tempo tem solicitado a prestação 
de contas da administração do Hospital Nossa Senhora dos Navegan-
tes. Ao recebê-la, encaminhou a uma auditoria fiscal que encontrou 
várias inconsistências. Dentre elas, foi relatado a omissão de recursos 
federais no montante de R$ 3.360.000,00. Ao todo, oito milhões de 
reais com inconsistências. Informou que a prestação de contas será 
entregue ao Ministério Público Estadual para que tome as devidas 
providências. Disse não compreender o fato de o dinheiro já ter sido 
depositado nas contas da instituição, e ter que ouvir que é necessário 
mais aportes financeiros para a mesma. Foi enfático afirmando que 
se sente com a alma lavada quando decidiu buscar o destino destes 
valores, desejando que a justiça faça a sua parte.

Ver. Igor dos Santos Bereta: Fez a leitura de um decreto municipal 
que trata da 8ª Conferência de Saúde de Torres com o tema “Demo-
cracia e Saúde”. Fez menção às pessoas com mais de 26 anos que 
naquele momento estavam sendo vacinadas no Posto Volante e no 
Parque de Balonismo. Disse que o Canil Municipal é uma vergonha 
por não oferecer condições de trabalho para os servidores, sugerindo 
a aquisição de um contêiner adaptado para o local. Falou sobre a Lei 
Maria da Penha, parabenizando a Secretária Sílvia pelo empenho na 
causa. Informou que o Bairro São Francisco e seu entorno que terão 
uma creche para atender à região. Relatou que esteve em reunião com 
a Secretaria de Obras para tratar de problemas nas praias do Sul na 
busca de soluções. Mostrou-se incomodado, por não ser citado em 
entrevista na Rádio Maristela, quanto ao seu apoio aos comerciantes 
de quiosques à beira-mar. 

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Fez uma breve reflexão so-
bre o papel dos pais, em virtude da data comemorativa no domingo 

anterior. Parabenizou aos pais e às mães que ocupam esta função. Fez 
menção ao ano de 2017, quando os vereadores da Casa buscavam 
melhorias para o Campo Bonito e que, em virtude de suas lutas, em 
2019, a CCR ViaSul assumiu a concessão trazendo melhorias para os 
moradores locais. Elogiou o senhor Ildefonso Brocca, falecido na se-
mana anterior, referindo-se a ele como um homem de muitas virtudes. 
Em referência à licitação que trata dos quiosques à beira-mar, pediu 
que os interessados não participem das sessões somente em questões 
polêmicas, mas que compareçam com maior assiduidade. Colocou-se 
à disposição dos comerciantes e da associação para o que precisarem, 
reiterando que é um vereador preocupado com as coisas do municí-
pio, um verdadeiro municipalista.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Em referência à licitação dos quiosques 
à beira-mar, disse que o prefeito pode assumir duas posições: agir a 
partir de suas convicções, ou a partir da execução da lei. Fez a leitura 
de uma ata em que o Prefeito afirma que o edital em questão “seria 
igual aos outros anos”, ou seja, por sistema de pontuação. Disse que a 
ata, em vistas da atual proposta, depõe contra o Chefe do Executivo. 
Reiterou que é a favor dos comerciantes, acreditando que o Prefeito 
negociará com os interessados. 

Ver. Moisés Trisch: Disse que é um legalista, e acredita que é preciso 
se submeter a ela. Assegurou que a lei não pode ser criada para ex-
cluir. Disse que o discurso dos comerciantes dos quiosques não pode 
ser interpretado como ódio, mas como manifestação de pura indigna-
ção. Falou que o papel do Legislativo é mediar, e acredita que não se 
pode, neste caso, fazer tomada de preços, já que a pandemia excluiu 
a muitos. Sugeriu que o atual contrato seja prorrogado, e que o edital 
seja discutido para uma melhor adequação. 

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Pediu que a Administração 
Pública encontre um meio de prorrogar os contratos com os proprie-
tários de quiosques, já que o verão passado foi bastante complicado 
em virtude da pandemia. Lembrou que não serão apenas os cinquenta 
quiosques a serem afetados, mas aproximadamente duzentas famílias, 
podendo aumentar a desigualdade social no município. Pediu que o 
Ministério Público se solidarize com a situação das famílias envolvi-
das. Informou que no próximo sábado disponibilizará seu gabinete 
móvel para atender às necessidades e sugestões da comunidade.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Disse desejar ter o poder de fazer um 
projeto de lei para prorrogar ou trazer à votação sobre o edital dos 
quiosques para o Legislativo. Entende a legitimidade dos comercian-
tes, mas acredita que o caso está além de suas vontades. Reconhece 
a importância dos quiosques à beira mar, muito procurados pelos vi-
sitantes a cada temporada. Entende que num processo de tomada de 
preços ou leilão, não sabe quem ocupará o espaço e de que forma 
tratará o turista. Assegurou que os comerciantes terão apoio total dos 
vereadores da Casa. 

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Falou que, se o senhor 
Jeferson, que representa os comerciantes dos quiosques, procurasse 
qualquer um dos vereadores, certamente seria conduzido ao Secre-
tário Alexandre Porcat para esclarecimentos. Reconhece que todos 
encontraram dificuldades frente a pandemia, e que os vereadores re-
conhecem as dificuldades dos comerciantes. Espera que o impasse se 
resolva em breve, dizendo que os comerciantes podem contar com o 
apoio de todos os vereadores da Casa.

Ver. Rafael da Silveira Elias: Reiterou que a Casa não é contra os 
comerciantes dos quiosques, mas acredita que é preciso buscar a lega-
lidade e equiparidade. Disse que é necessário buscar o ponto certo pra 
assegurar que estas pessoas continuem trabalhando ou que haja um 
edital bom para todos. Assegurou que, assim como a Câmara Munici-
pal, o Executivo não quer prejudicar ninguém. Querem o bem comum 
de todos. Compreende a apreensão dos envolvidos, mas pede que en-
tendam a situação de ambos os poderes que buscam pela legalidade. 
Colocou-se à disposição dos envolvidos, desde que no respeito à lei.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Torres 
https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visu-
ais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos 
principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Caroline Westphalen

E segue o fogo no parquinho, meodeosss! Vocês sabem 
que eu não gosto de falar de política porque é aquela con-
fusão. Algumas pessoas param de falar com você, outros 
começam a te xingar e você pode até perder a conexão 
com a sua família. Hoje vamos começar a coluna e, prova-
velmente, terminar causando! A coisa toda está tão louca, 
desbaratinada e, no fim das contas, hilária que até eu decidi 
entrar nesse rolê. Lembrando que não sou a favor nem de 
uma coisa e nem de outra. Tenho ojeriza de governos, seja 
ele qual for. A energia que rege qualquer governo tem uma 
frequência vibratória muito baixa. Deus me free de falar so-
bre o governo todo santo dia. Tem gente que faz isso e não 
sabe por quê vive doente. Bora lá! 

Vocês viram o “bilete” que o Biden mandou pro nosso 
“Chefe Supremo das Forças Armadas” pedindo pra ele não 
interferir nas eleições no Brasil? kkkk! Ele agora é das For-
ças Armadas e, então, isso significa que o país está sem 
presidente. O jornal britânico “The Guardian” chamou a 
gente de “banana republic” em pleno Século XXI depois do 
fiasco com os tanques de guerra jurássicos desfilando na 
frente do palácio. No começo do ano esse jornal já avisou 
o mundo que esse nosso presidente é um perigo pro pla-
neta. Enfim, os índios brasileiros denunciaram ele em Haia 
na semana passada, em junho a revista “Isto É” disse que 
ele precisa ser interditado e, segundo o jornal “Correio do 
Brasil”, agora pouco ele foi considerado pela maioria dos 
eleitores o pior presidente que o país já teve em uma pes-
quisa realizada pelo Instituto Vox Populi. Daí vocês decidem 
aí em que fonte confiar, néam! A carta do Tarot pro nosso 
governo atual é a carta da Torre. Pra quem não sabe esse 
arquétipo avisa que a situação é uma grande ilusão. Algo 
que já não funciona mais precisa deixar de existir pra dar lu-
gar pro novo. Escrevi esse parágrafo pra gente refletir sobre 
a energia que vem se desenrolando no país e sobre nossos 
reais valores. Afinal, a gente precisa tentar fazer jus a esse 
desejo que tem de querer melhorar e evoluir em todos os 
sentidos. Reflitam, people! 

Esse momento estranho que o país está vivendo me fez 
lembrar da defasagem das nossas escolas em relação a seus 
conteúdos programáticos. Afinal, a gente está na Nova Era! 
Quem me conhece sabe que eu sempre dou um jeito de 
falar sobre ela. As escolas deveriam ensinar coisas básicas 
sobre energia pras crianças. Todo mundo acha legal aquele 
post que diz “Você atrai aquilo que você vibra!” não é mes-
mo? Então, as crianças precisam compreender o que é isso, 
como isso influencia a vida delas e o que podem fazer pra 
canalizar boas energias pra si e pros outros. As crianças 
índigo, cristal, diamante e rainbow sentem essas energias 
e algumas já conseguem saber quais elas devem cultivar 
e alimentar. Elas não se surpreenderiam tanto com esse 
tipo de conteúdo numa aula, mas elas precisam aprender 
a captar melhor as energias e controlar suas frequências 
vibratórias. Vibrações de alta frequência levam as pessoas 
pro amor, harmonia, serenidade, felicidade e plenitude. Vi-
brações de baixa frequência trazem irritação, raiva, ódio, 
inveja, conflitos, guerras, depressão e até doenças. Qual o 
tipo de energia você quer na sua vida? Vem comigo que eu 
posso te mostrar o caminho pra você encontrar aquilo que 
o mundo inteiro chama de “good vibes”! 

Seguimos com os atendimentos on-line de segunda a sá-
bado e agora com horários especiais pra você que anda 
sem tempo: 12h, 13h, 20h e 21h.  Agende seu horário via 
WhatsApp. Boa semana e até a próxima! 

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou online 
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

COLUNISTAS

ê

Infelizmente em nossa cidade nos deparamos com inúmeros animais abandonados nas 
ruas, que podem estar extremamente magros, com fome e sede. E muitas vezes, ter um 
pouco de alimento seco (ração ou petiscos), uma garrafinha de água e potes simples para 
colocar a água e alimento pode ajudá-los muito!

Para alimentarmos com segurança e de forma responsável devemos seguir algumas dicas:
1. Alimente de preferência na quantidade certa e escolha alimentos secos – Procure colo-

car a quantidade suficiente de alimento seco para o animal dentro de um pote ou saco, e 
recolha o que sobrar. Quanto aos potes de água, procure deixar água fresca em um local 
seguro, e se possível, higienize e troque a água todos os dias para evitar contaminação e 
infestação de larvas de mosquitos. É muito importante não deixar os restos de alimentos no 
chão da rua, pois além de não ser higiênico, pode atrair baratas e roedores, além dos restos 
de alimentos poderem se deteriorar e fazer mal a outros animais.

2. Coloque sempre o alimento em uma área limpa e segura para o animal – escolha lo-
cais mais escondidos, longe do lixo, longe de áreas de tráfego intenso de pessoas, de ruas, 
rodovias (longe do tráfego de automóveis, motos, etc. Dessa forma, os animais ficam mais 
protegidos do risco de serem atropelados, comem de maneira tranquila, e também ficam 
protegidos de pessoas que podem maltratá-los simplesmente por serem animais de rua. 

3. Procure seguir as regras do local/da comunidade – Se forem animais comunitários, e 
que já são alimentados por moradores, comerciantes ou protetores locais, procure sem-
pre saber as regras locais – se há áreas e/ou horários específicos de alimentação. É muito 
importante seguir os direcionamentos da comunidade, saber sobre as leis locais e sobre os 
horários e lugares que o animal já está habituado para que não haja problemas com eles e 
com a comunidade. Procure sempre conversar com os protetores locais e oferecer ajuda.

4.Estabelecer rotina – Se você quiser alimentar um animal ou vários animais todos os dias 
é importante fazer isso de preferência no mesmo lugar, em um local seguro (longe de comér-
cios que vendem alimentos para evitar possíveis problemas), e tentar fazê-lo de preferência 
na mesma hora do dia. Os animais facilmente estabelecem uma rotina e desta forma fica 
mais fácil e seguro para todos.

5. O que você pode fazer além de alimentá-los? Se você sempre passa pelo mesmo local 
e sempre ajuda o mesmo animal, procure saber se ele é castrado, vacinado, se é um animal 
comunitário. É sempre importante alimentar os cães e gatos de rua, pois é a necessidade 
mais importante e a fome não espera.

 Observe bem o animal, procure ver se ele está bem, se está com alguma doença de pele, 
algum ferimento ou doença. Se você não puder resgatá-lo, quem sabe você possa contribuir 
além da alimentação – você pode tentar tirar fotos, publicar nas redes sociais e tentar con-
seguir uma família que adote o animal; você pode tentar levá-lo ao veterinário para castrar, 
vacinar e ser examinado; você pode ajudar a identificá-lo, colocando uma simples coleira 
com uma plaqueta com seu telefone; você pode colocar produtos antipulgas; você pode dar 
carinho e amor para ele sempre que o vir, pois mesmo ele estando na rua, merece atenção.

Saiba que todos podem estabelecer um convívio mais próximo com um animal em situ-
ação de rua. Não deixe de ajudar, a gente pode não conseguir salvar todos os animais, mas 
podemos melhorar muito a vida de um cão ou gato abandonado.

Outra forma de ajudar é doando ração, castrações e vermífugos para a ATPA.

A ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) cuida de animais abandonados, 
muitos deixados irresponsavelmente por veranistas ou abandonados por moradores, en-
tre eles muitos idosos que aguardam um lar. Nosso telefone de contato é (51) 98111-6834. 
Você pode nos ajudar de várias maneiras, seja através do PIX 00940020000142 ou com 
uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Proteção Animal) Banrisul 
(041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de casinhas, ração ou compra de 
nossos produtos institucionais e sobretudo adotando um animal. Os animais que aguar-
dam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de 
uma chance para retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção 
não podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de 
passagem.

Abra seu coração e venha conhecer nossos lindos e amorosos animais disponíveis para 
adoção ou ajude-nos a divuga-los. Visite nossas redes sociais, faça contato através de nos-
so telefone e combine uma visita, que pode ser feita com toda a segurança.

Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a 

ser beneficiada. Fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre em 
contato conosco.

ALIMENTANDO E AJUDANDO 
ANIMAIS QUE VIVEM NAS RUAS

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais
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ÁRIES - A semana chega exigindo bastan-
te autocontrole e abnegação. Ou seja, é 
momento de se fazer presente, mas é pre-
ciso ter bom senso e saber recuar, quando 
preciso, em prol do bem-estar comum, se-
não a semana pode ser pautada por brigas 

e desentendimentos. A organização será seu lema, assim 
como a vontade de estar em paz com o mundo. Você poderá 
se fazer de cego e mudo para se enfiar numa discussão.

TOURO - As relações familiares podem tra-
zer dificuldades. Tome cuidado com rebeldia 
acentuada e com uma postura de não querer 
ouvir nada nem ninguém.  Sua semana tende 
a ser muito produtiva e divertida, com boas 

possibilidades, mas é preciso manter a postura de diplomacia: 
ter paz com as pessoas para seguir seus planos, senão poderá 
viver uma semana cheia de instabilidades 

GÊMEOS - Semana de organizar a vida 
doméstica. A família pode trazer trabalho e 
preocupações. É importante se colocar à dis-
posição para ajudar e buscar ter equilíbrio 
emocional para não descontar nos outros a 

sua frustração, causando desequilíbrio em todo mundo. É bem 
importante perceber que suas emoções estão influenciando mais 
do que imagina. Autopercepção, nesta semana, é imprescindível.

CÂNCER - A semana pode trazer caos e inde-
cisão. Muitas situações simultâneas exigem 
resposta, então tome cuidado com impul-
sos. Pensar com calma antes de tomar suas 
decisões é indicado. A semana é favorável 
para passeios e pequenas viagens. A rotina 

pode sair dos seus planos e a vida pode abrir novos caminhos. 
Portanto mudanças podem surgir, inclusive de trabalho.

LEÃO - A semana já começa trazendo 
ganhos e lucros. Você pode se beneficiar 
por acordos feitos no passado ou ser 
reconhecido por sua dedicação nos 
últimos dias. Pode começar, inclusive, um 

trabalho novo ou a se dedicar a alguma atividade que traga 
mais bem-estar e prazer. A semana também favorece a 
comunicação e o movimento. Tenha atitude.

VIRGEM - A semana traz muito foco, organização 
e novidades, principalmente em relação ao traba-
lho. Você está com tudo nesta semana: vitalidade 
e ânimo, então deve aproveitar para ser bastante 
produtivo e equilibrado. Vênus e Marte, que estão 
no seu signo, somando-se à passagem da Lua 

Nova também por lá, trazem magnetismo e sorte com uma boa dose de 
coragem. É uma semana-chave para você avançar e atrair o que deseja.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - Semana que pede compro-
metimento e ordem. Manter o equilíbrio 
emocional pode ser o desafio, uma vez 
que você vai levar tudo para o pessoal. 
Tome cuidado com desejos em exces-

so, o que pode prejudicar suas finanças e também sua 
saúde.

CAPRICÓRNIO -Seus planos 
pessoais podem não acontecer 
como você gostaria, então saiba 
abrir mão e buscar novas solu-
ções. Esta semana tem novidades 

no horizonte. Vale a pena não ficar insistindo em 
velhas atitudes; aposte no novo. Cursos e viagens 
podem acontecer, inclusive a trabalho.

AQUÁRIO - Semana transfor-
madora, em que o que estava 
ruim melhora. Haverá muita 
cura nos seus dias. Além dis-
so, você pode ver um grande 
problema sendo solucionado. 

A saúde tem melhoras. Aposte sempre em 
novas atitudes. Boa semana para abandonar 
maus hábitos que prejudicam sua vida, prin-
cipalmente a sua saúde.

PEIXES - Tome cuidado com 
indecisões. A semana pode 
trazer dúvidas e inseguran-
ças. Você poderá contar com 
uma pessoa especial para te 
auxiliar, inclusive pode ser seu 

par ou uma pessoa que poderá se tornar es-
pecial no futuro. É importante não descuidar 
da saúde e querer dar conta de tudo, porque 
a semana pede calma e equilíbrio.

ESCORPIÃO -A semana favorece seu 
senso de planejamento e ordem. Você po-
derá ter uma semana quase impecável se 
conseguir deliberar e trabalhar em equipe. 
Seu senso de liderança estará grande, 

assim como sua capacidade de se relacionar bem com 
todos. Terá bons momentos com amigos e de lazer.

SAGITÁRIO - Seus planos pessoais po-
dem não acontecer como você gostaria, 
então saiba abrir mão e buscar novas so-
luções. Esta semana tem novidades no 

horizonte. Vale a pena não ficar insistindo em velhas 
atitudes; aposte no novo. Cursos e viagens podem 
acontecer, inclusive a trabalho.

VARIEDADES

(semana entre 10/08 e 16/08)
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Sobre a situação do Covid-19 
em Torres na semana entre 
06/08 e 12/08, uma notícia alen-
tadora: pela segunda semana 
consecutiva, nenhum novo óbito 
pela doença ocorreu no período.  
A última morte relacionada ao 
Coronavirus na cidade ocorreu 
no dia 28 de agosto .

Além disso, Torres teve nova 
diminuição no número de casos 
ativos de Covid-19. O número 
de casos ativos para a doença 
na cidade era de 8 nesta quinta 
(12/08) - enquanto que no dia 
05/08 eram 13. A média no nú-
mero de casos ativos está bastan-
te baixa em comparação com ou-
tros períodos - levando em conta 
que já houve 424 casos ativos no 
dia 11/03, os quais já haviam di-
minuído para 253 no dia 25/03. 

Baixo número dos novos ca-
sos em Torres

Nesta quinta-feira (12 de agos-
to), o Boletim epidemiológico de 
Torres registrava, contando des-

de o início da pandemia, 6.044 
casos confirmados, com 5.923 
recuperados, 7 pacientes em iso-
lamento domiciliar e 112 óbitos. 
"De Torres, estávamos com dois 
pacientes que estão internados 
fora do município. De outros 
municípios, temos dois pacien-
tes hospitalizado em UTI e outro 
em leito comum. Até esta quinta 
(12), não temos nenhum pacien-
te na espera por leito hospitalar", 
indica a comunicação da Prefei-
tura de Torres, ressaltando ainda 
que havia, até quinta (12) havia 
21 casos suspeitos aguardando 
resultados de exames (todos em 
isolamento domiciliar).

Desta forma, além dos últimos 
7 dias não terem o registro de 
óbitos, temos computados um 
total de 11 novos casos por Co-
vid-19 na semana entre 30 de ju-
lho e 05 de agosto em Torres  - o 
que representa estabilidade em 
comparação com a semana ante-
rior (entre 30/07 e 06/08), quan-
do 11 novos casos do coronavírus 
haviam sido computados. 

Arroio do Sal e Três 
Cachoeiras

Em relação a situação do novo 
coronavírus em Três Cachoeiras, 
até quinta-feira (12/08) o muni-
cípio estava com 1406 casos con-
firmados para Covid-19 (tendo 
3 pacientes internados), sendo 
1397 recuperados e 3 suspeitos 
(aguardando resultados). Além, 
disso, Três Cachoeiras estava 
com 27 óbitos relacionados ao 
coronavírus desde o princípio da 
pandemia (nenhum novo óbito 
em relação a semana passada).

Já Arroio do Sal  divulgou nesta 
terça (05) novo balanço referente 
a Covid-19 no município. A cida-
de estava com 1204 casos con-
firmados para Covid-19 (com 1 
paciente internado), sendo 1161 
recuperados e nenhum suspeito 
(aguardando resultados). Além 
disso, nenhum novo óbito pelo 
agravamento da doença foi re-
gistrado no período. em Arroio 
do Sal.

Torres tem segunda semana consecutiva sem 
óbitos por Covid-19 

Número de casos ativos e novos casos do Covid-19 segue em declínio na região. Nesta semana, apenas 11 novos casos foram registrados em Torres

Na manhã desta quinta-fei-
ra (12 de agosto) saiu mais um 
boletim informativo sobre a 
situação epidemiológica rela-
cionada ao novo coronavírus 
nos 15 municípios que com-
põem a Associação dos Muni-
cípios do Extremo Sul Catari-

nense (AMESC). O número de 
casos da região passou para 
30821 com um total de 642 
mortes pela Covid-19 desde o 
princípio da pandemia.

Dessa forma, no período 
de uma semana (compara-
tivo com o dia 05 de agosto) 
foram registrados 113 novos 
casos de Covid-19 no extre-
mo-sul catarinense (número 
menor que os 187 registrados 
na semana anterior, e ainda 
expressivamente menor  que 
os  1470 novos casos registra-

dos entre 19/03 e 25/03, por 
exemplo - ápice da pande-
mia). Em 7 dias foi registrado 
1 novo óbitos na região (nú-
mero que bem menor do que 
na semana anterior, quando 
foram computados 8 óbitos 
pelo coronavírus na AMESC). 
Além disso até esta quinta 
(12/05), a região estava com 
133 casos ativos registrados - 
número menor do que o bo-
letim da quinta-feira passada 
(05 de agosto), quando havia 
138 casos ativos de Covid-19.

Araranguá, Sombrio e 
Passo de Torres 

Conforme dados da 
AMESC consolidados na 
manhã desta quinta-feira 
(12/08), Araranguá é dispa-
rado o município da região 
com maior número de casos 
- tendo chegado aos 10827 
confirmados e 247 mortes 
relacionadas ao novo Co-
ronavírus na cidade (sendo 
que nos últimos 7 dias fo-
ram registrados 49 novos ca-

sos e um óbito pela doença 
na cidade).  Em seguida vêm 
Sombrio, com 3748 registros 
de Covid-19 no total e 81 
óbitos no total (12 novos ca-
sos e nenhum óbito nos últi-
mos 7 dias). Passo de Torres, 
até quarta-feira (11/08) to-
talizava 1406 casos positivos 
do novo Coronavírus, com 
25 óbitos desde o princípio 
da pandemia (16 novos ca-
sos de Covid-19 e nenhum 
novo óbito registrado no 
Passo nos últimos 7 dias).

Extremo-sul catarinense segue em redução nos casos 
ativos e mortes por Covid-19 na última semana

Nesta quinta (12) saiu o mais recente boletim sobre a situação relacionada ao novo coronavírus nos 15 municípios que compõem a Associação dos 
Municípios do Extremo Sul Catarinense (AMESC)

A vacina chegou mas a pan-
demia não acabou. Ao contrá-
rio do que muitos pensam, a 
pandemia causada pelo novo 
Coronavírus continua. A situ-
ação atual da pandemia ainda 
é preocupante. Infelizmente, a 
Covid-19 continua registrando 
óbitos na região. Os leitos de 
UTI operam próximo da capa-
cidade máxima. Não é hora de 

afrouxar os cuidados. Somente 
com as atitudes de cada um de 
nós é que iremos evitar a pro-
pagação da doença.

Diante desta quadro, a Prefei-
tura de Torres reforça à comuni-
dade, a necessidade de se man-
ter os cuidados básicos para 
evitar o contágio do Coronaví-
rus: use máscara, mantenha o 
distanciamento social, evitando 

a aglomeração, e sempre higie-
nize as mãos com água e sa-
bão ou álcool em gel. Cuide se 
os locais que frequentas estão 
com condições sanitárias de uso 
e se o limite na capacidade de 
ocupação é o correto. Ficar em 
casa, se possível, ainda é uma 
das principais estratégias para 
evitar a propagação da doença.

A campanha  - que tem o 

apoio do jornal A FOLHA - re-
força as medidas de prevenção 
mesmo após a fase emergen-
cial da pandemia. O Coronaví-
rus é altamente contagioso. A 
transmissão acontece de uma 
pessoa doente para outra ou 
por contato próximo (cerca de 
dois metros), por meio de go-
tículas de saliva, espirro, tosse, 
toque ou aperto de mãos, e 

ainda em objetos ou superfí-
cies contaminadas. A iniciativa 
destaca a importância de todos 
continuarem se prevenindo. O 
engajamento da população é 
fundamental para evitar a pro-
pagação da doença e minimizar 
os efeitos do sistema de saúde. 
Para alcançarmos este objetivo 
é imprescindível a colaboração 
de todos.

A pandemia não acabou. Faça a sua parte!
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A CCR ViaCosteira iniciou a 
implantação das estruturas de 
suporte que irão compor os 42 
controladores de velocidade (po-
pularmente conhecido como 'par-
dais') ao longo da BR-101 Sul em 
Santa Catarina. Os equipamentos 
irão auxiliar na fiscalização de ve-
locidade em pontos estratégicos 
da rodovia e as autuações serão 
processadas pela Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF).

A CCR ViaCosteira ficará respon-
sável pela instalação, manutenção 
e operação dos controladores, 
atendendo a uma determinação 
prevista em contrato de conces-
são. O processo de implantação 

dos equipamentos possui quatro 
etapas: a primeira fase é a implan-
tação das estruturas, que dará su-
porte aos controladores. Depois, 
são realizados os testes de forma 
a verificar se os sistemas funcio-
nam corretamente. Em seguida é 
feita a homologação do Inmetro e, 
por fim, é realizada a aferição dos 
mesmos para o órgão regulador, a 
Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT).

A Concessionária informa que 
esta primeira etapa de implanta-
ção ainda deve levar cerca de 30 
dias. A previsão é de que até o final 
deste ano, todos os equipamentos 
devem estar operando completa-

mente. Porém, a CCR ViaCosteira 
reforça que fará ampla divulgação 
prévia por meio de seus canais ofi-
ciais, de forma a informar a todos 
os usuários da BR-101 Sul/SC

A velocidade máxima permi-
tida para veículos de passeio, es-
tabelecida em 110km/h, e para 
comerciais de 90km/h, não será 
alterada na rodovia. Os pontos de 
implantação não foram divulga-
dos, porém levam em considera-
ção o número de acidentes, fluxo 
de veículos e perímetro urbano da 
rodovia.

*Com informações da 
CCR ViaCosteira

Iniciada instalação de novos 'pardais' na 
BR-101 Sul em Santa Catarina

A velocidade máxima permitida para veículos de passeio - estabelecida em 110km/h - e para comerciais de 90km/h, não será alterada na rodovia com 
os equipamentos controladores de velocidade

O representante do Sindicato dos 
Municipários de Torres (SIMTO) e 
dentista André Dambrós será o pre-
sidente da comissão organizadora da 
edição da Conferência Municipal de 
Saúde em 2021. O evento é parte da 
organização nacional do sistema SUS 
e também faz parte de uma espécie 
de subsídio e de pactuação qualitati-
va, para que o Plano Plurianual (Pla-
nejamento Orçamentário) de Torres 
seja formalizado efetivamente. Ou 
seja, a conferência é a suposta de-
monstração da demanda local quan-
to a ajustes, aumentos ou diminui-
ção de serviços e gastos do governo 
na cidade. 

Conforme informou para A FOLHA 
o presidente André Dambrós, o ideal 
seria que as forças locais já estives-
sem há tempos elaborando a Confe-
rência, já que ela serve para colher 
demandas DE CAMPO - geralmente 
colhidas nos Postos de Saúde e nas 
entidades de saúde no sistema públi-
co de todo o município. Mas mesmo 
assim, André planeja elaborar um 
encontro produtivo, onde pessoas 
bem informadas e participantes pú-
blicas, privadas, profissionais e de 
entidades locais possam colaborar 

para que o Planejamento Plurianual 
do setor seja o mais próximo da re-
alidade. 

O decreto municipal nº 170 de 26 
de julho de 2021 convocou a 8ª Con-
ferência Municipal de Saúde para os 
dias 26 e 27 de agosto de 2021. Par-
ticipam do Plano Municipal de Saúde 
os membros do Conselho Municipal 
de Saúde e outros atores locais indi-
cados pela coordenação nomeada. 

Prazo se encerra dia 31 de agosto

A participação da comunidade é 
uma das diretrizes que compõem a 
concepção estratégica denominada 
Sistema Único de Saúde - SUS, para 
organização e gestão da formulação 
e execução da Política de Saúde no 
Brasil. Tal participação se expressa 
por meio das Conferências de Saúde 
e dos Conselhos de Saúde que atuam 
na análise dos problemas, na formu-
lação de diretrizes e no controle da 
execução da Política de Saúde.

De acordo com a legislação (Lei 
8142/90), a Conferência de Saúde 
reunir-se-á a cada quatro anos, en-
tretanto, visto a imprescindibilidade 
das Conferências para construção 

dos Planos de Saúde, foi determina-
da, em Conferência Nacional de Saú-
de, sua ocorrência a cada dois anos 
em função do estabelecimento de 
uma nova gestão municipal para a 
definição de diretrizes com base no 
deliberado em Conferência.

A Conferência Municipal de Saúde 
tem a finalidade de avaliar a situação 
de saúde da população, a estrutura 
das Redes de Serviços e de Atenção 
à Saúde, os processos de trabalho 
da Secretaria Municipal de Saúde 
e formular diretrizes para subsidiar 
a elaboração do Plano Municipal 
de Saúde. Sendo assim, o sistema 
ressalta que a realização das Confe-
rências Municipais de Saúde neste 
momento é de suma importância, 
pois direcionarão o Plano Municipal 
de Saúde que será construído neste 
primeiro ano de gestão (mesmo em 
caso de reeleição). 

O Plano Municipal de Saúde de 
Torres deve ser entregue ao Con-
selho Municipal de Saúde antes do 
envio do Plano Plurianual para a Câ-
mara de Vereadores  - sempre no pri-
meiro ano de mandato, e em grande 
parte dos municípios (como Torres) 
tendo o prazo limite de 31 de agos-

to. Dessa forma, a Conferência deve 
ocorrer antes disso, possibilitando 
tempo hábil para incorporação das 
deliberações no respectivo Plano de 
Saúde.

Visto que neste ano a Conferência 
Municipal não será uma etapa das 
Conferências Estadual e Nacional, o 
tema principal e os eixos temáticos 
devem ser fruto do debate da co-
munidade torrense, refletindo a re-
alidade local. Em função disso, não 
é necessário a eleição de delegados 
para outras etapas. Destaca-se tam-
bém a necessidade de cumprimento 
dos protocolos sanitários de modo a 
preservar a saúde de todos.

Visando auxiliar neste processo e 
diante de diversos questionamentos 
recebidos dos Conselhos Municipais, 
o tema principal das Conferências 
neste ano deva ser o Plano Munici-
pal de Saúde, no sentido de extrair 
as suas diretrizes, a serem atendidas 
pela gestão municipal. A atenção a 
questão do  debate acerca da  a Co-
vid-19, em face da situação de emer-
gência sanitária que se encontra 
todo o país, deve  constituir  um dos 
eixos de discussões.

Os municípios são livres para es-

colher os assuntos que refletem sua 
realidade.

Comissão Organizadora da 8ª 
Conferência Municipal de Saúde*

Presidente: André Luís Torre Dam-
brós

Coordenadora Geral: Fernanda 
Luiza Borkhardt

Relatora Geral: Raicilane Barbosa 
de Jesus Santana

Tema:  “Democracia e Saúde: Saú-
de como Direito e Consolidação e Fi-
nanciamento do SUS”.

Decreto municipal nº 170 de 26 
de julho de 2021 convocou a 8ª Con-
ferência Municipal de Saúde para os 
dias 26 e 27 de agosto de 2021.

*escolhidos pelos membros do 
Conselho Municipal de Saúde

Definida a realização e coordenação da Conferência 
Municipal de Saúde de 2021 em Torres

Evento ordinário nas cidades tem a finalidade de avaliar a situação de saúde da população e deve acontecer até no máximo o final do mês de agosto

A cidade de Torres recebeu na últi-
ma quarta-feira, 11 de agosto, a certi-
ficação Safe Travels viagens seguras. 
O protocolo criado pela World Travel 
& Tourism Council (WTTC) estabelece 
regras a serem cumpridas por empre-
sas, cidades e países a fim de tornar as 
viagens mais seguras.

A certificação da World Travel & 
Tourism Council (WTTC) é concedida 

para as cidades que demonstraram 
possuir um protocolo seguro para a 
acolhida de turistas, com boas práticas 
para prevenção ao Coronavírus e para 
impulsionar a retomada do turismo de 
forma segura.

O selo foi conquistado após a Secre-
taria de Turismo apresentar as ações 
desenvolvidas pelo Selo Ambiente Lim-
po e Seguro. Além das ações realizadas 

na cidade no combate ao Coronavírus. 
A mais bela praia gaúcha é a sétima ci-
dade no Brasil a receber a distinção, se-
guido de Salvador, Florianópolis, Rio de 
Janeiro, São Lourenço do Sul e da Serra 
Gaúcha, Canela e Bento Gonçalves.

No mundo, Barcelona e Sevilha (Es-
panha), Portugal, o Estado mexicano 
de Quintana Roo (onde fica Cancún) e 
a Arábia Saudita, são alguns destinos 

que já receberam esta certificação e 
reconhecimento.

Para o Secretário de Turismo de Tor-
res, Fernando Nery, "o trabalho que a 
administração do Prefeito Carlos Sou-
za, juntamente com sua equipe de se-
cretariado, está transformando Torres, 
sendo essa uma conquista de todos 
que trabalham para as coisas aconte-
cerem".

Torres recebe o selo Safe Travel Internacional como 
destino turístico seguro
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Um novo veículo foi entregues 
pelo Corpo de Bombeiros Militar 
do Rio Grande do SUL (CBMRS) 
para Torres nesta quinta-feira 
(12/8). A entrega de um caminhão 
auto busca salvamento (ABS) ao 
pelotão de Torres -  subordinado 
ao 9° Batalhão de Bombeiro Mili-
tar (9° BBM), de Tramandaí - qua-
lifica ainda mais a corporação lo-
cal, que agora passa a contar com 
dois caminhões de combate ao in-

cêndio na microrregião de Torres 
(que atende Torres, Três cacho-
eiras, Dom Pedro de Alcântara, 
Morrinhos do Sul, Três Forquilhas, 
Mampituba e Arroio do Sal). 

O ABS é equipado com com-
partimentos de ferramentas, 
equipamentos e materiais para 
operações de busca, salvamento 
e resgate, transportando cinco 
militares. A viatura tem, ainda, 
tanque com capacidade de 2.000 

litros de água e de 100 litros de 
líquido gerador de espuma (LGE), 
sendo assim usado também no 
combate a incêndio.

O investimento na aquisição do 
caminhão ABS ocorreu com re-
cursos dos Fundos Municipais de 
Reequipamento dos Bombeiros 
(Fumrebom).

FONTE - Governo do 
Estado do RS

Corpo de Bombeiros de Torres agora tem mais um caminhão 
de combate a incêndios

O investimento na aquisição do caminhão ABS (FOTO) ocorreu com recursos dos Fundos Municipais de Reequipamento 
dos Bombeiros (Fumrebom).

EDITAL DE PROCLAMAS 
Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os docu-

mentos   exigidos pelo Artigo 1.525,nºs I,III e IV  do Código Civil Brasileiro,

GILMAR MARTINS SCHEFFER E DENISE SCHEFFER DE MEDEIROS

Ele solteiro, natural de Torres/R.S, residente e domiciliado em Torres. Ela solteira, 
natural de Torres/R.S, residente e domiciliada em  Torres/R.S.Se alguém souber de 

algum impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres ,12 de agosto de  2021
Alexandra Mendes Barros.
Oficial Ajudante Substituta

Nova ação da 
Operação Hopli-
tas foi empre-
endida nesse 
fim de semana 
(06,07,08/8) em 
vários municípios 
do Litoral Norte 
(área do Coman-
do Regional de 
Polícia Ostensiva 
do Litoral -CRPO 
Litoral). A ope-

ração resultou em dez prisões 
em flagrante e mais 19 termos 
circunstanciados (TCs). As ações 
foram realizadas por efetivos da 
sede do CRPO Litoral, do 8º BPM 
e do 2º BPAT, que abordaram 618 
pessoas, fiscalizaram 355 veículos, 
e, além das prisões, apreenderam 
entorpecentes, sendo porções de 
cocaína, crack e maconha.

Entre as detenções  realizadas, 
quatro ocorreram porque, nas 
abordagens, os policiais militares 

apuraram que um casal, em Ci-
dreira, e dois homens, em Torres e 
Terra de Areia, estavam com man-
dados de prisões abertos.

Em Osório, foi realizada a pri-
são de um indivíduo por tráfico 
de drogas, após denúncia pelo te-
lefone 190. Com o homem foram 
encontradas porções de crack. Ele 
tem passagens policiais por tráfi-
co, lesão corporal, arrombamento 
a estabelecimento comercial, en-
tre outros delitos.

A Operação Hoplitas é realizada 
pela Brigada Militar em diversas 
regiões do estado, entre sextas-
-feiras e domingos, buscando re-
duzir índices de criminalidade e os 
resultados vêm sendo positivos, 
desde que a articulação policial 
foi desencadeada, em junho deste 
ano.

TEXTO: com jornalista Jussara 
Pelissoli – servidora civil

FOTOS: Divulgação BM

Ação da BM resulta em 10 pessoas em flagrante no Litoral 
Norte neste fim de semana

Nova ação da Operação Hoplitas foi realizada entre os dias 06 e 08 de agosto no litoral gaúcho

Na manhã desta sexta-feira (06 de 
agosto), Policiais Civis da Delegacia 
de Policia de Torres, coordenados 
pelo Delegado de Polícia Juliano 
Aguiar de Carvalho, cumpriram dili-
gências, a fim de apurar denúncias 
de violência doméstica e crimes con-
tra idoso. Ao total, a Polícia esteve 
realizando diligências em 12 locais.

Durante a operação, os Policiais 

conversaram com as vítimas, sendo 
constatado que a maioria já havia re-
gistrado ocorrência policial neste ór-
gão. Dos casos em andamento, Pri-
sões Preventivas foram requeridas, 
contudo apenas apenas medidas 
protetivas foram aplicadas durante a 
operação

Fonte: Divulgação / Polícia Civil

Polícia Civil de Torres apura 
denúncias de violência doméstica 

e crimes contra idosos
Ocorrência de incêndio em 

vegetação na Serra do Faxinal, 
em Praia Grande/SC, na última 
segunda-feira, 09 de agosto, 
ocorre cinco dias após incên-
dio em pousada na mesma re-
gião e, novamente, o Corpo de 
Bombeiros Militar de Passo de 
Torres não consegue chegar 
ao local devido a falha mecâ-
nica em seu único caminhão 
de combate de incêndios.

A Central de Jornalismo da 
Rádio Maristela, em conversa 
com o tenente-coronel Luiz 
Felipe Lemos, comandante do 
4º Batalhão de Bombeiros Mi-
litar, com sede em Criciúma, 
obteve a informação de que a 
ocorrência do dia 04 de agosto 
seria um caso isolado. Porém, 
na última segunda-feira, 09 de 
agosto, novamente a mesma 
viatura apresentou falhas me-
cânicas, impedindo os bom-
beiros chegarem ao local.

Em novo contato com o 
tenente-coronel Lemos, o 
comandante reiterou que as 
manutenções nos veículos 
de uso dos bombeiros estão 
sendo realizadas. No caso da 
ocorrência dessa semana, o 
comandante informou que foi 
deslocado outros dois cami-
nhões do município de Som-
brio para a continuidade do 
atendimento e que um dos 
caminhões permanece na re-
gião enquanto perdurar a ma-
nutenção da viatura de Passo 
de Torres.

“Trata-se de uma situação 
ímpar, não é rotina a baixa des-
ta viatura e ela está em ótimas 
condições de uso”, afirmou o 
tenente-coronel Lemos sobre 
a permanência do caminhão 
em Passo de Torres, ainda que 
em curto intervalo de tempo 
tenha apresentado problemas 
mecânicos e impedido o aten-

dimento dos bombeiros.
A corporação de Passo de 

Torres está sob o comando 
imediato do quartel de Som-
brio, o qual tem por coman-
dante o primeiro tenente 
Ricardo Cavaler Bianchi, que 
confirmou que está previsto 
um investimento financeiro 
para as forças de segurança, 
incluindo o CBMSC.“Teremos 
em breve muitas melhorias, 
porém são compras vultosas, 
com dinheiro público, por isso 
não acontece na velocidade 
que gostaríamos”, confirma o 
primeiro tenente Bianchi.

O Pelotão do Corpo de 
Bombeiros Militar de Passo de 
Torres atende ocorrências nos 
municípios de Passo de Torres, 
São João do Sul e Praia Grande.

*Com informações de 
Rádio Maristela 
(Melissa Maciel)

Caminhão dos bombeiros de Passo de Torres 
tem falha mecânica e não consegue atender 
ocorrência por duas vezes  em uma semana
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Na noite de quarta-feira, 
dia 11 de agosto, nas depen-
dências do Hotel A Furninha, 
a Secretaria de Turismo de 
Torres realizou um evento 
híbrido (presencial e eletrô-
nico). Na ocasião o secretá-
rio da Pasta, Fernando Nery, 
apresentou uma formalização 
do Plano de Ação da secre-
taria, plano este que mistura 
o planejamento para a nova 
gestão do governo Carlos 
Souza (reeleito no ano pas-
sado), e um movimento de 
retomada das atividades ob-
jetivas da secretaria - nesta 
fase considerada do 'início da 
saída' em relação as medidas 
de contenção contra a prolife-
ração do Covid-19 na cidade. 
Presentes no evento muitos 
vereadores, diretores e servi-
dores do Turismo, líderes de 
algumas entidades locais que 
trabalham com o turismo e al-
guns outros empresários que 

se interessam pela atividade. 
O secretário Nery iniciou 

sua palestra apresentando o 
contexto mercadológico do 
turismo nas últimas décadas. 
A constatação técnica da ana-
lise apresentou uma realida-
de na qual o mercado chama-
do de Turismo do MERCOSUL 
(Argentinos) - que funcionou 
em Torres entre os anos de 80 
e 90 do século passado - não 
mais voltará, porque era for-
mada e viabilizada por conta 
de questões de valor de moe-
da e de contextos econômicos 
na Argentina, num ambiente 
onde os “Hermanos” não co-
nheciam ainda as praias bra-
sileiras. Fernando dividiu as 
fases seguintes como as de 
Oscilação de Mercado (anos 
2000); Declínio do Mercosul 
(anos 2010) e afinal o período 
atual, de 2010 até hoje, que 
conceitua o de Novas Tecno-
logias Ligadas ao Turismo.

Secretário de Turismo de Torres apresenta novidades 
nos trabalhos do setor para a cidade

“Temos de encantar os clientes com serviços adicionais porque o modelo antigo, do século passado, onde a cidade era com-
prada ao invés de ter de ter de nos vender na volta mais”, diz Fernando

Conforme definiu o secretário, 
o atual contexto incluiu vários 
modelos de venda de destinos 
e de produtos do setor no mer-
cado - como, por exemplo, o Air-
bnb, a tripadvisor e a Booking.
com - o que obriga que os des-
tinos (como Torres) trabalhem 
mais focados para receber tu-

ristas, já que estes modelos ge-
neralizados de tecnologia e de 
âmbito mundial valorizam mais 
a questão dos preços dos hotéis, 
restaurantes e apartamentos, 
deixando o setor praticamente 
nas mãos de uma commoditie de 
vendas (consequentemente com 
margens de lucro mais baixas).

 “Temos de encantar os clien-
tes com serviços adicionais por-
que o modelo antigo, do século 
passado, onde a cidade era com-
prada ao invés de ter de termos 
de nos vender (como hoje) não 
vai voltar mais. E se não nos dife-
renciarmos de outros destinos, 
acabaremos nas mãos das em-

presas tipo commodities (leilão 
de preços) o que obriga os desti-
nos que tenham muitos turistas 
para poder viabilizar o mercado, 
nos tornando um lugar muito 
popular mas agressivo para pú-
blicos exigentes”, disse Fernan-
do.    

A seguir o secretário exempli-

ficou um perfil do novo turista 
desta era conectada e altamente 
concorrida.  Ele é Hiperconec-
tado, valoriza altamente a Bios-
segurança (por conta da pande-
mia); é Multicanal (omnichanel), 
valoriza muito a Acessibilidade 
assim como a Sustentabilidade e 
tem foco na experiência. 

Nova equipe de quatro novos Turismólogos irá trabalhar para realizar o Plano Municipal de Turismo, dentre outras 
novidades elencadas em evento (foto).

Fernando Nery: “Temos que nos diferenciar para encantar os clientes que visitam ou buscam Torres”

Projetos e ações em andamento e equipe

A seguir Fernando Nery 
apresentou sua nova equipe 
de Turismólogos - "contratadas 
pela secretaria como investi-
mento para o desenvolvimen-
to do turismo local de forma 
altamente profissionalizada". 
Fernando Nery não é Turismó-
logo. Formado e especializado 
em Marketing ele comemorou 
poder contar com técnicos al-
tamente qualificados para for-
mar o time da secretaria. Ele 
arriscou dizer que sua equipe 
é uma das mais qualificadas 
no universo de municípios gaú-
chos no setor de turismo.  São 
eles: Ednéia Pallu, Turismóloga, 
graduada em Administração 
de Empresas e com especia-
lização em Gestão Pública e 
Gerente de Cidades; Francisco 
Reis – Turismólogo, Guia de Tu-
rismo Mtur, Agente de Turismo 
Receptivo, com especialização 
em Metodologia do Ensino Su-
perior; Luciane Pereira - Turis-

móloga, Professora de Ensino 
Superior em Turismo e Marke-
ting, com especialização em 
Administração em Planejamen-
to e Mestrado; Renata Carraro 
– Turismóloga, atua há mais de 
15 com turismo no poder pú-
blico na Secretária do Turismo 
de Caxias do Sul/RS entre 2017 
e 2019. 

Em seguida, o secretário 
apresentou a estrutura orgâni-
ca do Plano Municipal de Turis-
mo, aprovado pela Câmara tor-
rense neste ano e que deve ser 
um dos principais trabalhos de 
sua equipe. Segundo Fernan-
do, o Plano consegue envolver 
tarefas de curso prazo (manu-
tenção de espaços de turismo) 
assim como prevê novidades, 
novos eventos e outras ações 
estruturais, o que se transfor-
ma em um dos caminhos a 
serem tratados pelo time tor-
rense neste governo e com esta 
nova equipe. 

O Plano Municipal de Turis-
mo está dividido tecnicamente 
em 5 áreas de autuação dividi-
das para serem implementadas 
e cuidadas entre os profissio-
nais da secretaria. São elas: 

1 - Trade Turístico, que se 
divide nas tarefas: Engajamen-
to do trade turístico; Ampliar 
a formalização de empreendi-
mentos turísticos (CADASTUR). 

2 - O APL Turismo, que se di-
vide em Produção associada ao 
Turismo; Mapear os insumos 
utilizados na.

Cadeia Produtiva do Turismo; 
e Programa de aproximação.

3 - Produtos Turísticos - que 

se dividem em Georroteiros; 
Cicloturismo; Turismo Rural; 
Turismo Esportivo; Turismo de 
Aventura e Eventos.

4 - Programas - que con-
ceitua Selo Torres Turismo 
Responsável, onde empresas 
receberão uma espécie de qua-
lificação local para assegurar o 
compromisso com a responsa-
bilidade em geral.

5 - Marketing turístico - que 
trata da Elaboração do Plano de 
Marketing turístico local, onde 
ações de criação de MENSA-
GENS e definição de MEIOS de 
comunicação que serão veicu-
ladores destas mensagens será 

o âmago do trabalho. . 
A seguir o secretário Fer-

nando Nery apresentou ações 
públicas que já estão sendo e 
serão realizadas pela equipe da 
secretaria em meio a todas es-
tas tarefas.  Dentre elas estão: 
Estruturação da equipe. CATS + 
@ RIO&TUR; Qualificação dos 
Pontos Turísticos (trabalho cí-
clico e constante); Plano Muni-
cipal de Turismo e as Parcerias 
com entidades como SEBRAE. 

Perguntas foram respondi-
das pelo secretário - tanto para 
pessoas presencialmente no 
evento  quanto para pessoas 
que estavam ligadas on line. 
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A Secretaria de Saúde, em parce-
ria com o Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Três Cachoeiras, realizou nos 
dias 30 de julho e 6 de agosto, nas co-
munidades de Morro Azul e Chapada 
do Alto Rio do Terra, respectivamente, 
uma palestra sobre ações de combate 
ao borrachudo. 

O painel, ministrado pela médica ve-

terinária da 18ª Coordenadoria Regional 
de Saúde (CRS), Dra. Anne Andrea Do-
ckhorn Marth, evidenciou que o dese-
quilíbrio ambiental é o fator principal 
pela abundância de borrachudos. “O 
desmatamento da mata ciliar - na maio-
ria das vezes para aumentar o plantio 
de bananas e/ou criação de animais, a 
deficiência de saneamento rural em di-

versos locais e o uso de agrotóxicos, são 
fatores que causam um desequilíbrio no 
ecossistema, o que afugenta os preda-
dores naturais dos borrachudos e favo-
rece a sua proliferação”, explicou Anne. 

A forma correta de aplicar o bio-
larvicida (BTI) usado no combate ao 
borrachudo também foi explicado pela 
médica. “O mal uso faz com que o bio-

larvicida não seja eficaz como o espera-
do e ocorre um desperdício. O trabalho 
em equipe e o comprometimento dos 
aplicadores são fundamentais”, disse 
Anne. 

A palestra contou com a presença de 
moradores das localidades, a presidente 
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 
Janaine Aguiar Cardoso, e a secretária 

Albaniza Valim, a engenheira agrônoma 
da EMATER, Emiliana Cordioli, a secre-
tária de Saúde Gilcinara Borges Pereira, 
o enfermeiro da Vigilância Epidemioló-
gica, Luciano Behenck, as agentes de 
combate a endemias, Amanda Maia e 
Daiane Borges, as agentes comunitárias, 
Rute e Érica, e o vice-prefeito, Vilson Ro-
drigues.

Combate ao borrachudo é tema de palestra em comunidades de Três Cachoeiras

Sobre os borrachudos:

Sobre os borrachudos:

Os simulídeos ou “borra-
chudos” como são conhe-
cidos, são insetos perten-
centes a família Simuliidae. 
Possuem uma coloração 
escura, podendo variar para 
tons amarelados dependen-

do da espécie, e medem cer-
ca de 4mm. Os machos se ali-
mentam de néctar das flores, 
enquanto as fêmeas necessi-
tam de sangue e têm como 
costume atacar durante o 
dia. Seu ciclo de vida ocorre 
no meio aquático durante as 
fases de ovo, larva e pupa, e 

terrestre durante a fase adul-
ta. Águas quentes sem a pre-
sença de mata ciliar e com 
grande número de matéria 
orgânica, formam ambientes 
propícios para sua prolifera-
ção, pois as larvas se alimen-
tam da matéria orgânica pre-
sente na água.

Nos dias 23 e 24 de agosto, a Ad-
ministração Municipal de Três Cacho-
eiras, por meio da Secretaria de Agri-
cultura e do Departamento de Meio 
Ambiente, realizará uma campanha 
para recolher as embalagens vazias 
dos defensivos agrícolas dos agriculto-

res locais.
As embalagens deverão estar com 

a tríplice lavagem, furadas embaixo, 
separadas por tamanho, contadas e 
com as tampas separadas.  O recolhi-
mento será realizado das 8h às 15h30 
conforme cronograma abaixo:

 23 de agosto 
8h – Lajeadinho – Salão Comuni-

tário; 9h – Raposa – Salão Comunitá-
rio; 10h – Morro Azul – Entrada; 11h 
– Morro Azul – Praça; 13h30 - Morro 
Azul – Casa do Nildo pai do Lagarto; 
14h30 – Rio do Terra – Salão Comuni-

tário; 15h30 – Alto Rio do Terra – Salão 
Comunitário

24 de agosto
8h – Alegrete – Salão Comunitário; 

8h30 – Chapada do Alegrete – Salão 
Comunitário; 9h30 – Chapada dos 

Mesquita – Salão Comunitário; 10h30 
– Mesquita – Salão Comunitário; 11h – 
Caravagio – Salão Comunitário; 13h30 
– Chimarrão – Salão Comunitário; 
14h30 – Santo Anjo – Salão Comunitá-
rio; 15h30 – Em frente a Secretaria da 
Agricultura

Embalagens vazias de agrotóxicos serão recolhidas em Três Cachoeiras

PAUTA DA 21ª SESSÃO ORDINÁRIA, DO DIA 09 DE AGOSTO DE 2021 – 9º PERÍODO LEGISLATIVO – 9ª LEGISLATURA.

- Leitura das correspondências
- Tribuna: Tânia Pauleti Hoppe, Governadora do Lions Club

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)
REP MATEUS – Se referiu as pessoas que estavam no plenário afirmando que PL do empréstimo será apro-
vado. Falou sobre redes sociais, criticando a tendência de alguns casos de pessoas que levam somente em conta 
as questões das redes sociais, sem checar as fontes confiáveis. Disse que o PL do empréstimo que será votado é 
complexo, que se trata de dinheiro emprestado e que será implantado em vários bairros em troca de Contribuição 
de Melhorias. Disse ter receio do sucesso das aplicações porque não confia nas obras desta administração, que já 
fez investimentos públicos onde cobrou Contribuição de Melhoria bem acima do razoável. Mas disse que mesmo 
assim irá votar favoravelmente, repetindo que não acredita que os recursos sejam colocados corretamente como 
está colocado no PL. Mais uma vez disse (como outros colegas) que apresentou emendas para trocar valores que 
seriam colocados em troca de lâmpadas normais por lâmpadas de Led.  
MDB RONALDO – Comemorou a presença da população no plenário da Câmara, comemorando também 
que para ele esta presença mostra a força da população para que o PL seja aprovado. Disse que a cidade precisa 
investir e que oportunamente o prefeito Bolão montou esta metodologia para iluminação e pavimentação na cidade 
em parceria com cobrança de Contribuição de Melhoria em alguns casos. Disse que a estrutura de iluminação não 
foi feita pela CEEE no passado nem pagando. Disse que também vai agir para passar para o Lions Clube de AS 
para que este consiga o repasse demandado de consultas de oftalmologia para que a entidade as inclua nos projetos 
de qualidade de visão implementados pelo Lions na cidade como faz em todo o Brasil. Elogiou também bastante 
a permuta de terrenos que será votada na sessão, pois possibilitara a construção de uma ponte.
MDB DIEGO - Também elogiou a presença dos munícipes na sessão. Para ele este momento é um dos mais 
importantes da vida pública, porque o PL que envolve estrutura para colocação de energia e luz em bairros é um 
programa batalhado por ele há 10 anos. Lembrou que os valores são parcelados para serem pagos em mais de 
10 anos, em um investimento para o resto da vida. Comemorou o investimento porque para ele o povo não quer 
mais migalhas. E que estrutura de energia elétrica hoje é um serviço vital para qualquer morados e empreendedor 
em suas vidas. Disse que se sente na obrigação de trabalhar neste tema para seus eleitores que o escolheram para 
trabalhar na Câmara por questões públicas. A seguir listou os 21 pontos que receberão estrutura de luz. 
MDB GIOVANI – O presidente da Câmara pediu para que o dono do jornal do Mar parasse de falar mal de 
sua pessoa e disse que não contratou o Jornal porque este apresentou uma proposta de R$ 1.200 por mês quando 
conseguiu contratar o serviço por R$ 400 de outro jornal.  E mais uma vez implorou que o dono do Jornal do Mar 
parasse de atacar sua pessoa então, assim como mostrou que faz isto publicamente porque não tem medo, pois 
que fala cara a cara (o dono do jornal estava no plenário). Sobre o PL que está para ser votado acha e comemora 
que as estações de rede (estrutura) para a implantação de energia é o que mais as pessoas precisam. E que é isto 
basicamente que está no projeto de lei que deve ser aprovado. Também acha que é inteligente a questão de colocar 
mais recursos na rede do que na troca de lâmpadas antigas pelas novas, com tecnologia de Led (que economiza na 
conta de luz da prefeitura). Lembrou que nunca foi contra este pedido dos colegas e que o debate vai acontecer. 
Ele acredita que o PL deverá ser aprovado porque os líderes não irão queres ir contra com a presença do público. 
Encerrou dizendo que o povo quer luz, mesmo em casos que têm de pagar Contribuição de Melhoria. 
PDT EDEMILSO – Elogiou a presença do povo na Câmara. E sobre o projeto disse que não viu nenhum 
vereador ir contra o PL. Só viu o PL chegar à Casa Legislativa para ser aprovado imediatamente, quando ainda, na 
base do texto havia R$ 1,5 milhão para troca de lâmpadas.  E que com a prorrogação foi conseguido se fazer uma 
emenda que deixa somente R$ 250 mil para a troca de lâmpadas, o resto para a estrutura. Disse que as pessoas 
não querem substituir lâmpadas quando tem casos onde sequer elas têm luz. Por isso que ele e alguns colegas 
sugeriram a transferência na votação. Também elogiou terreno que será permutado na Figueirinha para construir 
uma ponte, lembrando que situações por lá têm atrapalhado o trânsito e depreciado o piso.
MDB CARLOS – Sempre teve posicionamento claro sobre o PL. E sempre foi contra a colocação de R$ 
1,5 milhão para a troca de Lâmpadas por as de LED, quando quem vai ganhar com isto é somente a prefeitura ao 
baixar a conta de luz. Diz que nunca vai legislar contra o povo e a favor dos cofres da prefeitura. Lembrou que 
tudo sai dos impostos pagos pelo consumidor, que pedem mais pavimentação e mais estrutura para colocação de 
energia nas casas em bairros que ainda não têm. Repetiu que esta posição ele sempre teve, manteve e mantém. “As 
pessoas precisam de rede elétrica, a lâmpada a prefeitura a seguir vai acabar colocando”, disse. Comunicou que 
conversou com o prefeito sobre isto e que Bolão concordou que a troca dos valores seja feita nas emendas. 
MDB MANECA – Sempre foi favorável ao projeto porque acha que faz o bem da comunidade. Para ele uma 
boca de lâmpada em uma casa só não é valorizada por quem nunca deixou de ter como é seu caso antigamente. 
Mostrou que bairros que necessitam mais terão mais investimento e que as prioridades serão para os locais mais 
necessitados. Disse que a população não aguenta mais esperar pela CEEE. Por isso a população está aceitando 
pagar Contribuição de Melhoria que chega a somente R$ 120 reais por ponto novo de energia, que serão pagos em 
longo prazo.  Também elogiou a ação sobre a reforma na ponte da Praia Figueirinha, que será feita em breve, lem-
brando que prefeito o ouviu quando mostrou que uma casa estava sendo construída no local da ponte. Comemorou 
que a ponte irá melhorar o dia a dia dos moradores de vários bairros do entorno como o Âncora, o Bom Jesus e 
outros.  
REP REJANE – Disse ser uma pena não poder ter público irrestrito nas sessões da Câmara em todas as 
sessões. Referiu-se ao mês atual, o Agosto Lilás e a Lei Maria da Penha, lembrando que existem várias formas das 
mulheres se defenderem assim como têm espaços municipais para que isto seja feito, motivo das campanhas do 

agosto Lilás. Disse que não assinou a concordância com a votação do PL dos empréstimos na extraordinária porque 
é responsável. Que os vereadores receberam a matéria de afogadilho e que tudo que foi dito ao contrário é mentira. 
Disse que se a oposição quisesse demoraria mais 30 dias para a matéria ser votada. E que a transferência foi por 
responsabilidade. Disse que a Câmara não é um “puxadinho da prefeitura” e pediu respeito do prefeito. Lembrou 
que a população vai ter de pagar a Contribuição de Melhoria. Que por isso deveria ter sido feita uma audiência 
pública, bairro por bairro, o que não aconteceu e que os vereadores estão relevando mesmo assim. Mas lembrou de 
que foram feitas emendas corajosas e que a base aliada não terá coragem de ir contra. Também criticou a proposta 
de gastar recursos em lâmpadas de LED. 
PROG MAZINHO – Disse que fica cansativo manter a discussão sobre o mesmo projeto, que fica parecendo 
discurso de palanque eleitoral, o que não deveria ser. Também acha que todos os vereadores querem aprovar a 
matéria por ser importante para a cidade. Mas que sempre questionou a atitude de a prefeitura votar a matéria em 
uma sessão extraordinária. Que prefere que a pauta seja votada em audiência pública de preferencia. Lembrou que 
sempre deu o parecer favorável. E que agora acha que o PL deverá ser votado já que o maior questionamento - a 
troca de lâmpadas simples por lâmpadas de LED - já foi emendado. Que esta troca de lâmpada as pessoas não iriam 
usufruir de nada, nem de diminuição na taxa de luz. Deu os parabéns para as pessoas que foram à câmara buscar 
seus direitos. E disse que vai pedir detalhamento das ruas que irão ser melhoradas para que o povo saiba bem se 
estão ou não incluídos. 

Em votação o Decreto nº 004/2021, do Poder Legislativo que Autoriza o Prefeito Municipal a entrar em gozo de 
férias e dá outras providências. APROVADO.
Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 58/2021, do Poder Executivo, que Dispõe sobre o Plano Plurianual para 
o quadriênio 2022-2025, e da outras providências. TRAMITANDO.
Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 70/2021, do Poder Executivo, que Autoriza o Poder Executivo Municipal 
a contratar operação de crédito junto a Caixa Econômica Federal, no âmbito do Programa FINISA – Financiamento 
à infraestrutura e ao saneamento na modalidade apoio financeiro destinado a aplicação em despesa de capital e a 
oferecer garantias e dá outras providências. APROVADO C/ EMENDA.
Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 71/2021, do Poder Legislativo, que Nomeia o Ginásio de Esportes da 
Escola Municipal de Ensino Fundamental Governador Leonel Brizola de Ginásio de Esportes Luiz Carlos Brehm 
Torres. TRAMITANDO.
Em apreciação o Projeto de Lei nº 72/2021, do Poder Legislativo, que Regulamenta a coleta periódica de galhos e 
inservíveis pelo Poder Executivo, perante pagamento de taxa antecipada TRAMITANDO.
Em apreciação o Projeto de Lei nº 73/2021, do Poder Executivo, que Autoriza a permuta de imóveis de proprie-
dade do Município de Arroio do Sal por imóveis particulares declarados de utilidade pública com a finalidade de 
construir uma ponte sobre o arroio entre os Balneários Figueirinha e Belo Horizonte, e dá outras providências. 
APROVADO. 
Em apreciação o Projeto de Lei nº 74/2021, do Poder Executivo, que Autoriza transferência financeira, por meio 
de subvenção social, ao Hospital Santo Antônio, visando implementar ações para mudança do espaço físico de 10 
leitos de UTI para pacientes infectados com o novo Coronavírus – COVID-19, e dá outras providências. TRAMI-
TANDO.
Em discussão e votação a Indicação nº 001/2021, do vereador Ronaldo Magnus Pereira. APROVADO.
Em discussão e votação a Indicação nº 001/2021, dos vereadores Ronaldo Magnus Pereira e Giovani da Silva dos 
Reis. APROVADO.

ESPAÇO DE LIDERANÇA: (07 minutos)
PDT EDEMILSO – Abriu mão

REP MATEUS – Agradeceu mais uma vez a participação das pessoas no plenário na sessão. Lembrou-se 
da importância da colocação de Energia Elétrica nas casas. Disse que sabe e defende que nenhum vereador quer 
prejudicar nenhum cidadão, mas que as coisas devem ser debatidas para que seja visto os vários lados da questão. 
Lamentou a questão do Transporte Urbano que para ele parece que não tem solução na cidade. Que a empresa con-
cessionária não cumpre horário. Pediu que a prefeitura notificasse a empresa. O vereador Maneca sugeriu que seja 
feita uma comissão de vereadores para visitar a empresa e cobrar atendimento do contrato na cidade (o que foi feito 
prontamente pelo presidente Banha). Disse que está chateado de ver a população estar quase perdendo emprego em 
alguns casos pelo atraso no transporte público. Reclamou da falta de ação para abrir mais vagas nas creches, já que 
para ele a prefeitura tem recurso no orçamento para isto, quando ainda têm pais que estão na fila de espera e com 
receio que não tenham onde colocar seus filhos quando trabalham. 
PROG MAZINHO – Concordou com a necessidade de fazer alguma coisa para que as Lotações cumpram seus 
horários e roteiros.  Referiu-se ao caso dos moradores que tiveram que ir a Câmara e que poderiam auxiliar os vere-
adores nas cobranças do Transporte Coletivo ao se posicionar na frente da empresa pedindo que a mesma cumpra o 
que está prometido.  Comemorou recursos de deputado do PTB Mauricio Dziedricki, que enviou recursos para uma 
máquina de ecografia para o sistema de Saúde de Arroio do Sal. Disse que o mesmo deputado se comprometeu a 
colocar recursos da mesma ordem no Conselho Tutelar da cidade no ano de 2022. Inclusive reclamou que retiraram 
um psicólogo do mesmo Conselho Tutelar para leva-la para o sistema de Saúde.  E que discorda porque o psicólogo 
já acompanhava as crianças há dois anos e dificilmente será substituído à altura. 
MDB CARLOS - Abriu mão
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Em resposta à solicitação da 
Câmara Municipal de Vereado-
res de Arroio do Sal, a empresa 
DTA – Engenharia Portuária & 
Ambiental realizou na tarde da 
última terça-feira (10 de agos-
to), na Sociedade dos Amigos 
de Arroio do Sal (SAAS), uma 
apresentação do projeto do 
Porto Meridional, que já en-
contra-se aprovado pela Se-
cretaria Nacional de Portos e 
Transportes Aquaviários (SNP-
TA), e será instalado entre os 
balneários Rondinha e Alfa.

O evento restrito a convida-
dos da empresa executora do 
projeto, contou ainda com a 
presença de vereadores muni-
cipais, imprensa da região, se-
cretários municipais, prefeito 
de Arroio do Sal, Affonso Flá-
vio Angst, o Bolão (MDB), vice-
-prefeito, José Diogo Martins 
Pereira, o Zéca (Progressistas), 
foi conduzido pelo presiden-
te da DTA, o engenheiro civil 
João Acácio Gomes de Oliveira 
Neto.

O empreendimento contará 
com um terminal de uso priva-
do e tem previsão de liberação 
das licenças e início das obras 
até o final de 2022. A constru-
ção e início de operação pode 
se dar entre 18 e 20 meses 
após a liberação das licenças, 
podendo ser inaugurado no 
segundo semestre de 2024. 
Atualmente o projeto tem 
apoio de diversos investidores 
e lideranças políticas, como 
o senador Luis Carlos Heinze 
(Progressistas), que busca agi-
lizar a liberação das licenças 
em Brasília, junto ao Ministé-
rio da Infraestrutura e também 
no Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Na-
turais Renováveis (Ibama).

Durante a apresentação, o 
empresário João Acácio, re-
cordou que são 195 anos de 
pesquisas apontando a cons-
trução de um terminal portu-
ário na região do Litoral Norte 
gaúcho. Segundo ele, a ideia 
remonta ao tempo do impé-

rio brasileiro, quando se cogi-
tou desviar o rio Mampituba 
para a praia da Guarita, em 

Torres, para a construção de 
um porto. Depois, Dom Pedro 
II encomendou a engenheiros 

ingleses um estudo sobre a 
viabilidade da construção de 
um terminal na região.

Apresentado para comunidade local projeto do 
Porto Meridional em Arroio do Sal

Desenvolvimento da região
O empreendimento, se-

gundo o empresário, deve 
alcançar investimentos próxi-
mos de R$ 5 bilhões, planeja-
do para atender às demandas 
da região Norte do Estado, 

podendo criar cerca de 3 mil 
empregos diretos e outros 
10 mil indiretos. Em escala 
de produção, a capacidade 
prevista é de movimenta anu-
almente 30 milhões de tone-

ladas/ano, podendo aportar 
grandes embarcações, além 
de navios de carga e cruzei-
ros.

O prefeito Bolão afirma que 
o governo municipal é favorá-

vel a qualquer tipo de investi-
mento privado no Município. 
Segundo o prefeito, a estima-
tiva e de que a partir do início 
da operação do porto, Arroio 
do Sal poderá triplicar o seu 

orçamento, podendo chegar 
a cerca de R$ 180 milhões, 
por ano.

*Com informações de  Me-
lissa Maciel (ASCOM PMAS)

Projeção de como ficará o complexo portuário 

Projeto da DTA – Engenharia Portuária & Ambiental já encontra-se aprovado pela Secretaria Nacional de Portos e Transportes 
Aquaviários (SNPTA), e será instalado entre os balneários Rondinha e Alfa.
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O prefeito de Três Cachoei-
ras, Flávio Raupp Lipert, parti-
cipou nesta semana, em Bra-
sília, de uma audiência com 
o Ministro da Casa Civil, Ciro 
Nogueira, em busca da libera-
ção de uma série de recursos 
já cadastrados pelo município 
nos Ministérios do Governo 
Federal. 

O prefeito, que estava acom-
panhado do deputado federal 
Jerônimo Goergen, disse que 

têm propostas cadastradas no 
Ministério do Turismo, da Saú-
de, da Agricultura, do Desen-
volvimento Regional e Ministé-
rio da Educação. “Os recursos 
cadastrados somam mais de 
R$ 3 milhões”, informou ele. 

Flávio saiu satisfeito da audi-
ência e com esperança que os 
recursos serão liberados para 
Três Cachoeiras o mais breve 
possível. “Precisamos realizar 
mais obras na nossa comu-

nidade e melhorar a vida das 
pessoas, que é o principal ob-
jetivo”, completou ele. 

Ainda em Brasília, Flávio es-
teve reunido com o deputado 
federal Ubiratan Sanderson, 
que sinalizou a destinação de 
R$ 400 mil em recursos para 
aplicação na área da saúde. 
“Esses recursos serão essen-
ciais para manter as ações na 
área da saúde”, concluiu o pre-
feito. 

Prefeito Flávio vai a Brasília em busca de mais 
recursos para Três Cachoeiras

Luta pela recuperação da RS 494
Além disso, o prefeito de 

Três Cachoeiras - na função 
de presidente do Consórcio 
de Infraestrutura Rural e Ur-
bana (CIDIRUR) - juntamente 
com o prefeito de Morrinhos 
do Sul, Marcos Venicios, en-
tregaram nesta semana, em 
Brasília, ao deputado fede-
ral e presidente da bancada 
gaúcha, Giovani Cherini, um 

ofício pedindo que seja indi-
cado no Orçamento da União 
recursos para recuperação da 
RS 494.

“Essa rodovia é de suma 
importância para a região, 
pois por ela passa o escoa-
mento da produção agrícola, 
especialmente de banana, 
além de fazer ligação entre 

a BR 101 e Santa Catarina. 
Para recuperar a camada de 
asfalto, construir pontes no-
vas, acostamento e sinaliza-
ção será preciso valores bem 
expressivos. “Por isso temos 
que buscar apoio de todos 
os partidos do Rio Grande do 
Sul”, afirmou o prefeito Flávio 
Lipert.

O município de Arroio do Sal, 
por meio do Departamento Muni-
cipal de Segurança e a Secretaria 
de Turismo, Esporte, Juventude e 
Cultura, recepcionará o Fogo Sim-
bólico da Pátria no dia 17 de agos-
to (terça-feira), por volta das 11h, 
no pórtico na entrada do Muni-
cípio. A chegada do Fogo simbó-
lio terá presença de autoridades 
municipais, civis e militares, como 
o chefe do executivo, prefeito 
Affonso Flávio Angst (Bolão), ve-
readores, representantes da Cin-
dapa, Serviço Civil e Auxiliar de 

Bombeiros (SCAB) – Bombeiros 
Voluntários, Brigada Militar, Polí-
cia Civil e do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG) do Município, que 
seguirão escoltando o fogo patri-
ótico até a Praça da Emancipação, 
no Centro, ao lado da Prefeitura 
Municipal. A cerimônia será bre-
ve e pode ser acompanhada pelo 
Facebook da Prefeitura Municipal 
de Arroio do Sal.

Já Três Cachoeiras receberá a 
84ª Corrida do Fogo Simbólico da 
Pátria no dia 18 de agosto (pró-
xima quarta-feira), às 14h. O ato 

será realizado em frente à Prefei-
tura Municipal e é aberto à co-
munidade.  A Administração Mu-
nicipal de Três Cachoeiras pede a 
todos que mantenham o distan-
ciamento e usem máscaras para 
fins de prevenção ao COVID-19.

O que é a Liga da Defesa 
Nacional?

A entrega da chama é um even-
to pioneiro no Litoral Norte gaúcho 
e estará sendo conduzida pela Liga 
da Defesa Nacional (LDN), e abre 

os preparativos da Semana da Pá-
tria 2021 e tem como tema Nacio-
nal o “Hino Nacional Brasileiro”, 
e a temática regional é a “A Força 
Expedicionária Brasileira (FEB) e a 
participação dos gaúchos na Se-
gunda Guerra Mundial”.

A Liga da Defesa Nacional é uma 
entidade criada em 1916 pelo 
poeta Olavo Bilac, que na época 
sentiu a necessidade de criar um 
movimento que empolgasse a 
nação e despertasse o espírito do 
patriotismo. O fogo simbólico foi 
escolhido para representar o civis-

mo e incorporado ao movimento 
em 1937, marcando a Semana da 
Pátria. Desde então o fogo simbó-
lico tem percorrido as mais varia-
das distâncias de nosso país. Por 
questões climáticas, a cerimônia 
púbica será cancelada e será re-
alizada a entrega da chama em 
gabinete.

Três Cachoeiras e Arroio do Sal receberão a 84ª Corrida 
do Fogo Simbólico da Pátria no dia 17 de agosto

A Secretaria de Desenvol-
vimento Humano e Social do 
Passo de Torres informou nes-
ta quarta-feira (11) que está 
buscando melhorias para o 
município por meio de novos 
projetos. Um dos projetos é 
o "Melhorias Sanitárias Do-
miciliares" - que visa oferecer 
conjuntos sanitários (banhei-
ros) para famílias em situação 
de vulnerabilidade , através da 
Fundação Nacional da Saúde 
(Funasa). 

"Pedimos que as famílias 
que estejam em situação de 
vulnerabilidade procurem a 
Secretaria de Desenvolvimen-
to Humano e Social (Rua Vinte 
e Nove de Junho,n 31, Pro-
gresso ) para que possamos 
realizar um estudo prévio da 
condição de cada família, para 
pretender a realização e via-
bilização deste projeto. ATEN-
ÇÃO CADASTRO ATÉ O DIA 15 
DE AGOSTO!", destaca a co-
municação do Passo de Torres

No Passo, viabilizado programa 
de "melhorias sanitárias domiciliares" 

através de projeto da Funasa O Município de Ar-
roio do Sal, por meio da 
Secretaria da Saúde, di-
vulga nesta terça-feira, 
10 de agosto, nova atu-
alização sobre a dados 
sobre a vacinação contra 
a Covid-19. Conforme 
o levantamento atual, 
o Município recebeu 
para a primeira aplica-
ção 6.809 doses. Já para 
a segunda, o total de 
4.118 doses.

De acordo com a equi-
pe da Saúde do Municí-

pio, foram aplicadas nos 
grupos elencados no 
Plano Nacional de Imu-
nização (PNI), em pri-
meira dose, 6.569 doses 
e, em dose única, 240, 
totalizando 6.809.

Já para a segunda 
dose, o Município segue 
imunizando a popula-
ção. No momento, das 
4.118 recebidas, 3.358 
doses já foram aplica-
das.

Confira o Boletim com 
dados da vacinação.

Quase 7 mil doses já aplicadas na vacinação contra a 
Covid-19 em Arroio do Sal até terça (10)
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A Prefeitura de Torres rece-
beu recentemente  comitivas 
de moradores do interior da 
cidade, bem como de praias do 
sul de Torres.

Na tarde do dia 05 de agosto, 
o Prefeito Carlos Souza recebeu 
no gabinete municipal a comis-
são de moradores do interior 
de Torres, liderada pelo Sindica-
to Rural de Torres e Região.

A comissão foi recepcionada 
pelo prefeito municipal e pelos 

secretários de Planejamento e 
Participação Cidadã, Matheus 
Junges, do Meio Ambiente e 
Urbanismo, Júlio Agápio e de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, 
José Vanderlei Brocca, além dos 
vereadores que estavam repre-
sentando o legislativo.

Entre os assuntos pautados, 
foi relatado pelos moradores 
as dificuldades por não contar 
com as vias pavimentadas em 
certas regiões do interior

O secretário de Planeja-
mento e Participação Cidadã, 
Matheus Junges, falou do pro-
jeto já elaborado para o asfal-
tamento de trechos - os quais 
a prefeitura pleiteará o recurso 
junto ao Governo do Estado no 
programa Pavimenta RS. Pelo o 
secretário do Meio Ambiente 
e Urbanismo, Júlio Agápio, foi 
dada a garantia da aprovação 
e o licenciamento ambiental da 
obra.

Prefeitura recebe comitivas de moradores do interior 
e praias do sul de Torres

Demandas das praias Estrela do Mar e Jardim Monte Carlo

Já na manhã desta terça-fei-
ra, 28 de julho, o secretário 
de Obras e Serviços Públicos, 
Mauro Marcelo Dias de Jesus, 
recepcionou os representan-
tes dos moradores da Praia 
Estrela do Mar que trouxeram 
demandas e pedidos de me-
lhorias. Os principais pontos 

apresentados foi a programa-
ção de verão, limpeza urbana, 
limpeza dos valos, capina me-
canizada e ampliação da rede 
elétrica.

Seguindo o cronograma de 
recepcionar os representan-
tes locais, o representante da 

Pasta recebeu a nova diretoria 
dos representantes dos mora-
dores da praia Jardim Monte 
Carlo na Itapeva, falando so-
bre patrolamento e melhorias 
do bairro. Estavam presentes o 
vereador Igor Bereta além de 
moradores locais.

TORRES- Na tarde desta ter-
ça-feira, 10 de agosto, o vice-
-prefeito de Torres, Amoretti 
participou do ato de entrega 
de novos uniformes aos servi-
dores operadores de retroes-

cavadeira, caçamba e trator da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Rural e Pesca.

Na oportunidade foram 
entregues pelo secretário da 
Pasta, José Vanderlei Brocca, 

duas camisetas um e protetor 
solar para cada um. A entrega 
de uniforme é para criar uma 
identidade única, padroniza-
ção e segurança dos servidores 
municipais.

Secretaria de Desenvolvimento Rural 
e Pesca realiza entrega de uniformes

O artesão Zando Lazaro Duarte 
Ribas, foi recebido na tarde desta 
quinta-feira (12 de agosto) pelos 
secretários de Trabalho, Indústria 
e Comércio e da Cultura e do Es-
porte de Torres. Zando irá repre-
sentar o município na Expointer 
edição de 2021 - que ocorrerá de 
4 a 12 de setembro.

"O artesão irá expor metal/ 
dobradura/ couro, revestimento 

em madeira, pirografado em ma-
deira e calado. Seu “Ribas”, como 
é conhecido, teve acesso a opor-
tunidade através da Secretaria de 
Trabalho, Indústria e Comércio a 
qual vem fomentando o traba-
lho, a geração de emprego e ren-
da, oportunizando sempre novas 
formas de comercializar os seus 
produtos. Atualmente muitos em-
preendedores de Torres já vem se 

beneficiando através do Feito Em 
Torres, selo esse que beneficia o 
arranjo produtivo local. Pela valo-
rização do produto e serviço que 
é de origem torrense", ressalta a 
Prefeitura de Torres

Expoargs

O Programa Gaúcho do Ar-
tesanato – PGA, divulgou a lista 

prévia de artesãos 
selecionados para a 
38º Exposição de Ar-
tesanato do Rio Gran-
de do Sul – Expoargs. 
Ao todo, 109 artesãos 
irão expor seus pro-
dutos em 80 estantes. 
Os artesãos foram se-
lecionados conforme 
os seguintes critérios 
de avaliação: porcen-
tagem de trabalho 
manual, matéria-pri-
ma, conhecimento 
da técnica, estética, 
produto final, perso-
nalidade no estilo e 
critérios no desenho; 

além da diversidade e da repre-
sentatividade dos produtos e ma-
térias primas a serem expostos, 
de acordo com as características 
da feira e do público consumidor.

A Expoargs é promovida anu-
almente pela FGTAS, através do 
Programa Gaúcho do Artesana-
to – PGA, simultaneamente à Ex-
pointer. O PGA incentiva a profis-
sionalização e fomenta a atividade 
artesanal com políticas de forma-
ção, qualificação e apoio à comer-
cialização.

O Programa é responsável pela 
emissão da Carteira de Artesão, 
que viabiliza a isenção de ICMS 
para a circulação de produtos, a 
emissão de notas fiscais e a expor-
tação de produtos como pessoa 
física, além da participação de 
exposições e feiras para comer-
cialização dos produtos. É desen-
volvido pela Fundação Gaúcha do 
Trabalho e Ação Social – FGTAS, 
instituição vinculada à Secretaria 
Estadual de Trabalho e Assistência 
Social – STAS.

Artesão local representará Torres na Expointer 2021
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TORRES - Realizada no último 
sábado (07 de agosto), a 2ª Edição 
da Minifeira de Artesanato foi bem 
prestigiada. Ocorrida na Rua Bor-
ges de Medeiros, próximo a Casa 
da Terra e Artesanato, Contou com 
a participação de 12 artesãos, no 
período das 9h às 17h, que saíram 
de lá satisfeitos com as vendas e 
presença do público, entre mora-
dores, turistas e visitantes.

Ainda durante a Minifeira, os 
secretários Alexandre Porcatt e 
José Mauri Rodrigues receberam 
a visita dos representantes da 
Fundação Gaúcha do Trabalho e 
Ação Social do Estado. O Diretor 
Denis Costa, o Assessor da Dire-

toria Técnica Vilmar Gomes e o 
Coordenador do Departamento 
de Promoção de Desenvolvimento 
Social do Litoral Norte Aclenei Ro-
mero de Jesus, visitaram os locais 
e contemplaram o trabalho que 
é executado, e destacaram que a 
FGTAS entende que o tema artesa-
nato possui uma abordagem trans-
versal e deve ser entendido como 
fomento ao trabalho, emprego e a 
renda dos artesãos. "Além do tra-
balho dos artesãos a equipe téc-
nica conheceram o Selo Feito em 
Torres e foi considerado um case 
de sucesso. "Após todo o acom-
panhamento, a tendência é que o 
vínculo com o Estado se fortaleça 

e a cidade e o SINE/FGTAS sigam 
trabalhando o fomento do desen-
volvimento do artesanato local", 
ressalta a Prefeitura de Torres.

A 2ª edição da Minifeira de Ar-
tesanato foi utilizada para serviço 
para o artesão com a presença da 
Coordenadora FGTAS/SINE Agên-
cia de Torres Dione Andrea dos 
Santos e da servidora técnica Ro-
sane Souza Devens, que fizeram 
atendimento aos que ali estavam 
presentes e apresentaram relató-
rio dos atendimentos prestados. 
Foram 18 atendimentos, com 12 
renovações de permissão de ar-
tesão, 3 acréscimos de matéria 
prima, 3 carteirinhas novas e 25 

agendamentos futuros.
O evento ocorreu através das 

Secretaria do Trabalho, Indústria 

e Comércio em parceria com a Se-
cretaria da Cultura e Esporte que 
organizaram a ação.

Realizada mais uma edição da Mini feira de Artesanato

Uma publicação compartilha-
da (com fotos e vídeos) na rede 
social Facebook mostra mais 
um trabalho de um grupo de 
pessoas voluntárias de Torres, 
que têm empreendido várias 
atividades buscando mitigar a 

poluição ambiental que está 
ocorrendo, principalmente, no 
entorno da Lagoa Do Violão em 
Torres. Eles têm feito campa-
nhas para colocação de mais li-
xeiras no entorno da Lagoa, tem 
feito operações de salvamento 

de animais que ficam perdidos 
quando saem da Lagoa (como 
as tartarugas). O Grupo ainda 
têm feito algumas manifesta-
ções educadas, pedindo que o 
poder público aja nas pautas 
sugeridas pelo grupo. 

Voluntários de Torres fazem limpeza artesanal 
do 'valão' na Avenida do Riacho

Guardiões da Natureza trabalham para mitigar agressões ambientais, principalmente as que atingem a Lagoa do Violão atualmente

Desta vez a ação compartilhada 
foi a de um mutirão de limpeza 
do “valão” - riacho que corta as 
duas vias da Avenida do Riacho, 
unindo a Lagoa do Violão ao Rio 
Mampituba.  O Grupo - autodeno-
minado Guardiões da Natureza de 
Torres - mostra imagens e vídeos 
da limpeza feita desde o trecho da 
esquina da Feira (primeira quadra 
após a Lagoa) até a esquina da ró-
tula do Supermercado Bistek (na 
curva da mesma via).  

 Segundo a publicação, foram 

retirados pneus de bicicleta, de 
carro e de moto, surdinas, calotas, 
ventilador, liquidificador, garrafas 
de vidros, cacos de garrafas, saco-
las, rolos de fiação para internet, 
aparelhos de telefone celular, apa-
relhos de som e etc. A postagem 
explica, inclusive, que o volume de 

lixo retirado foi tão grande que os 
Guardiões da Natureza tiveram de 
fazer uma ligação para o Secretá-
rio do Meio Ambiente de Torres, 
Júlio Agápio - que prontamente 
enviou uma camionete para re-
colher todo o lixo retirado pelos 
voluntários.  

Pneus e bicicletas dentro do valão

Com Guardiões da Natureza de Torres ( Divulgação web)

Também foi recolhida com vida 
uma tartaruga - que estava presa 

em entulhos, com marca de atro-
pelamento antigo no casco, con-

sequentemente com muita fome. 
O grupo - que também trabalham 

pelo bem estar dos animais de rua 
na cidade, prontamente ofereceu 

ração à tartaruguinha, que comeu 
muito. 

Tartaruga esfomeada salva
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